
Einladung
zur 116. ordentlichen 
Generalversammlung

des Turnvereins Dinklage 
von 1904 e.V.

am 16. März 2020 um 19.04 Uhr im Lokal „Rheinischer Hof“,
Inh. B. Susen, Burgstr. 54, 49413 Dinklage.

Tagesordnung 

1.  Eröffnung und Begrüßung 
2.  Protokoll der letztjährigen Generalversammlung
3.  Aussprache über die Jahresberichte 
4.  Bericht der Kassenprüfer
5.  Entlastung des Vorstandes
6.  Jahnstadion (aktuelle Situation und Zukunftsplanung)
7.  Neuwahlen Ältestenrat 
8.  Verschiedenes

Anträge auf Erweiterung der Tagesordnung sind nach § 13 Abs. 2 der 
Vereinssatzung bis zum 09. März 2020 beim Vorstand einzureichen.

Der Vorstand 
Turnverein Dinklage von 1904 e.V.

Dr. Hörstmann, Witte, Windhaus, Blömer
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Niederschrift über die 115. ordentliche Generalversammlung des 
Turnverein Dinklage von 1904 e. V.

am 25.03.2019 im Saale "Rheinischer Hof" (B. Susen), Dinklage

Top 1  Eröffnung und Begrüßung
Um 19:06 Uhr eröffnete der erste Vorsitzende Dr. Jürgen Hörstmann die 115. ordentliche 
Generalversammlung des Turnverein Dinklage von 1904 e. V.
Er begrüßte besonders die Ratsmitglieder Tobias Blömer und Andreas Windhaus sowie 
Verena Meyer von der OV und Andre Hälker als Kohlkönig.

Traditionell wurde zu Beginn der Generalversammlung das Lied „Turner auf zum Streite“ 
gesungen.

Zur Generalversammlung wurde durch Anzeige in der Oldenburgischen Volkszeitung 
am 14.3.2019 eingeladen. Somit wurde die Frist nach § 13 Abs. 1 der Satzung eingehal-
ten. Dr. Jürgen Hörstmann stellte fest, dass zur Generalversammlung ordnungsgemäß 
und fristgerecht geladen wurde. Es lagen keine Einwände gegen die Tagesordnung vor. 
Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. Von Dr. Jürgen Hörstmann kam jedoch noch 
der Vorschlag, dass der Tagesordnungspunkt 8 Neuwahlen vorgezogen werden soll als 
Tagesordnungspunkt 6. Dagegen gab es keinerlei Einwände.

Es waren 59 Mitglieder laut Anwesenheitsliste anwesend.

In einer Schweigeminute gedachten die anwesenden Mitglieder den im vergangenen 
Jahr verstorbenen Mitgliedern. Stellvertretend für alle wurden Elisabeth Thoben und 
Günter Plewa genannt.

Die Tagesordnung umfasste folgende Punkte:

  1.  Eröffnung und Begrüßung
 2. Protokoll der letztjährigen Generalversammlung
 3. Aussprache über die Jahresberichte
 4. Bericht der Kassenprüfer
 5. Entlastung des Vorstandes
 6. Neuwahlen
 7. Zukunftsworkshop „Gewinnung von Ehrenamtlichen“
 8. Jahnstadion
 9. Verschiedenes
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Top 4 Bericht der Kassenprüfer 
Aloys Herzog verlas den Bericht der Kassenprüfung, die er zusammen mit Stephan Albers 
am 11.03.2019 durchgeführt hatte. Es wurde eine ordnungsgemäße Kassenführung be-
scheinigt. Es gebe keine Mängel oder Beanstandungen.

Top 5 Entlastung des Vorstandes 
Markus Ruhe stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes.
Der Antrag auf Entlastung wurde einstimmig (2 Enthaltungen) angenommen. 

Top 6 Neuwahlen 
Vorstand
Als Wahlleiter wurde Alfons Kruse von der Versammlung gewählt. Danach erfolgte die 
Wahl des 1. Vorsitzenden.

1. Vorsitzender Dr. Jürgen Hörstmann, 1 Enthaltung, einstimmig angenommen

Im Anschluss übernahm der 1. Vorsitzende die weitere Wahl. Die weiteren Vorstandsmit-
glieder wurden en bloc gewählt.

stellvertr. Vorsitzender Heinz Witte, stellvertr. Vorsitzender Andreas Windhaus,
stellvertr. Vorsitzender Robert Blömer, 3 Enthaltung, einstimmig angenommen.

Ältestenrat
Günter Hörstmann, Hubert Heitmann und Werner Kalvelage wurden einstimmig
wieder gewählt.

Kassenwart
Wahl des Kassenprüfers: Stefan Albers und Aloys Herzog (einstimmig)

Top 7 Zukunftsworkshop „Gewinnung von Ehrenamtlichen“ 
Andreas Windhaus stellte den Zukunftsworkshop am 16.02.19 zur Gewinnung von Ehren-
amtlichen vor. Dafür dankte Andreas Windhaus noch insbesondere Thomas Lotzkat und 
Philipp Karow für die Leitung der Veranstaltung. Das Ziel des Workshops war es, dass man 
konkrete Maßnahmen zur Gewinnung von freiwillig Engagierten / Ehrenamt findet, die 
für den TVD umsetzbar sind. Dazu wurden zunächst im Plenum Ideen gesammelt, die 
dann im späteren Verlauf der Veranstaltung konkretisiert wurden. Daraus sind Aktionen 
entstanden, die im Verlaufe der nächsten Jahre umgesetzt werden können. Zwei konkrete 
Maßnahmen sind die T-Shirt Aktion und das TVD-Fahrrad, welche von Andreas Windhaus 
näher erklärt wurden und nun beim nächsten Ehrenamtsausschuss am 01.04.19 weiter be-
sprochen werden. Dazu rief Andreas Windhaus noch einmal zu mehr Beteiligung in dem 
Ehrenamtsausschuss auf.
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Top 2 Protokoll der letztjährigen Generalversammlung
Das Protokoll lag schriftlich vor. Es wurden keine Einwände erhoben. Somit wurde das Pro-
tokoll einstimmig genehmigt.

Top 3 Aussprache über die Jahresberichte
Die Berichte der Abteilungen lagen schriftlich mit Abdruck im „Sonderheft zur Generalver-
sammlung“ vor.

Dr. Jürgen Hörstmann verwies auf mehrere Aktionen, die im Ehrenamtsausschuss im letz-
ten Jahr durchgeführt wurden. Dies war u.a. die Zertifizierung zum engagementfreund-
lichen Sportverein, der Zukunftsworkshop und die Aktion vom LSB „Ehrenamt überrascht.“ 
Dazu wurde Cathrine Pahl beim Training ihrer Leichtathletikabteilung überrascht und für 
ihr ehrenamtliches Engagement beim TVD geehrt. Hierzu wurde ein kurzer Film gezeigt. 
Im Anschluss bat Dr. Jürgen Hörstmann Reinhard Meyer vom NLV Kreis Vechta nach vorne. 
Dieser zeichnete Cathrine Pahl für ihre besonderen Verdienste in der Leichtathletik mit der 
silbernen Ehrennadel aus.

Aktivcenter
Anette Hörstmann stellte zunächst die aktuellen Mitgliederzahlen des aktivcenters vor. 
Im Anschluss folgte ein kurzer Imagefilm der Natursportgruppe und des Sporttaxis. Ein 
besonderer Dank gilt noch an Sebastian Heun, der die Filme gedreht hat.

Bericht des Vorstandes
Zunächst wurde ein kurzer Imagefilm vom TVD, der in Zusammenarbeit mit „Made in Din-
klage“ entstanden ist, gezeigt.

Dr. Jürgen Hörstmann verwies auf die umfangreichen Berichte im Sonderheft. Insbeson-
dere wurden folgende Punkte erläutert, die stichwortartig aufgeführt werden:

 - Finanzsituation: Schuldenstand von ca. 1,2 Million €
  (Rückführung um ca. 100.000 €)

 - Zukünftige Vorstandsarbeit: Björn Lipfert ist zu Ende August als
  Vereinsmanager ausgeschieden; Robin Pahl ist nun seit 1. Juni neuer
  Vereinsmanager. Dieser stellt sich in kurzen Worten einmal selbst vor.

 - Ein besonderer Dank erfolgte an Monika Jaspers, die nach über 20 Jahren 
  mit der Lohnbuchhaltung aufgehört hat und mit Doris Lübbing eine geeignete 
  Nachfolgerin gefunden hat.

Niederschrift der 115. ordentlichen Generalversammlung des TV Dinklage 04 e.V. vom 25. März 2019
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Top 9 Verschiedenes 
Von Christel Südkamp kam noch die Bitte, dass man sich über die Zukunft des Time Outs 
Gedanken machen müsse. Von Hansi Reinke kam der Vorschlag, dass dazu ein runder Tisch 
mit der Handballabteilung, dem Vorstand und Marko Bühler gebildet werden sollte. Das 
wurde zugesagt.

Mit einem Dank an alle Teilnehmer der Generalversammlung schloss Dr. Jürgen Hörst-
mann um 20:02 Uhr die Versammlung.

Dinklage, 26.03.2019 
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 Top 8 Jahnstadion 

Ein besonderer Dank gilt an die Mitglieder des Bauausschusses für die geleisteten Arbei-
ten im vergangenen Jahr. Dr. Jürgen Hörstmann verwies auf den umfangreichen Bericht 
im Sonderheft und zeigte zu den einzelnen durchgeführten Aktionen Bilder. Dazu zählte 
beispielsweise die Flutlichterweiterung und Umrandung der Sportplätze 1 und 2 sowie 
die Anschaffung von Rasenrobotern.
Der Bau des Umkleide- und Sanitärgebäudes kann erst in 2019 beginnen, da der LSB da-
durch einen erhöhten Zuschuss in Höhe von 100.000 € gewährt hat. Es wird jedoch jetzt 
mit Baukosten in Höhe von 611.000 € geplant. Dafür ist aber keine öffentliche Ausschrei-
bung notwendig. Ende April kann vermutlich mit dem Bau begonnen werden, sodass das 
Gebäude wahrscheinlich zum Ende des Jahres fertiggestellt sein wird. Außerdem zeigte 
Dr. Jürgen Hörstmann noch die Planskizze des neuen Gebäudes. Aufgrund des Hochwas-
serschutzes muss das Gebäude noch um 10m verschoben werden. 

Für die Generalversammlung 2020 sollen dann weitere Ideen für den Umbau des Jahn-
stadions vorgestellt werden. Dabei handelt es sich jedoch nur um Wünsche, die auf ihre 
Machbarkeit und Finanzierung geprüft werden müssen. Erste Ideen sind z.B.

- eine Freiluftsoccerhalle, die eine Größe von 45x25m habe soll und den Platz für 3 Spiel-
felder bieten soll. Dabei handelt es sich um eine überdachte Halle, die auf dem Vorplatz 
entstehen könnte und eine Alternative zum Kunstrasenplatz darstellen könnte. Auf einer 
Seite der Halle könnten dann noch Geräteräume entstehen.

- Bewegungspark: Dazu wurde das Nachwuchsleistungszentrum des FC Bayern München 
besucht, um Ideen zu sammeln. Beispielsweise wurde ein Bild von einem Klettergerüst 
oder einem Laufhügel gezeigt. 

- Landesligataugliches Stadion: Dazu fielen die Stichpunkte Fantribüne und Catering

- Tartanbahn: Dies könnte über das 100 Millionen Programm von der Stadt finanziert wer-
den. Eine Tartanbahn wird hierfür im erheblichen Maße gefördert.

Von Hansi Reinke kam noch die Frage, ob es dafür eine Prioritätenliste gäbe. Diese gibt es 
derzeit noch nicht und müsste dann innerhalb des Ausschusses erarbeitet werden.

Andreas Windhaus verwies noch darauf, dass insbesondere aus den Abteilungen auf die 
Notwendigkeit der Maßnahmen bei der Stadt hingewiesen werden muss. Nur so könne 
die Stadt davon überzeugt werden, dass diese Maßnahmen in erheblichem Maße geför-
dert werden müssen. Aus eigenen Mitteln seien die Vorhaben nicht zu bewältigen.

Niederschrift der 115. ordentlichen Generalversammlung des TV Dinklage 04 e.V. vom 25. März 2019
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Bericht des Vorstandes zur Generalversammlung 2020

Schwerpunkt der Tätigkeit des Vorstandes war die Verbesserung der Sportstättensitua-
tion im Jahnstadion, die Organisation der Geschäftsstelle, die weitere Einarbeitung un-
seres Vereinsmanagers Robin Pahl, die weitere Entwicklung der Ausschussarbeit und die 
zukünftige Finanzierung der Sportstätten.

1. Mitgliederentwicklung

Bei der Mitgliederentwicklung gibt es keine wesentlichen Unterschiede in den letzten 
Jahren. Auffallend sind jedoch die geringeren Zahlen beim Wettkampfsport (Handball, 
Fußball). Zwei Abteilungen sind derzeit abgemeldet worden und zwar Boxen und die 
Volleyballabteilung. Beim Basketball sind einige Überlegungen angestellt worden, 
diese wieder zu beleben. Insgesamt zeigen diese Entwicklungen, dass wir ein größeres 
Augenmerk auf den Breiten- und Freizeitsport legen sollten. Das soll in den nächsten 
Jahren ein größeres Thema sein. Bei ca. 5000 gemeldeten Mitgliedschaften sind wir 
aber weiterhin der mitgliederstärkste Verein im Oldenburger-Münsterland.

2. Finanzielle Situation des Vereins und der Abteilungen

a. Erfreulich ist zunächst einmal die Entwicklung bei den Abteilungen. Die Abteilungen 
haben ihre guten Ergebnisse fortgesetzt, hervorzuheben ist die Situation beim Tisch-
tennis. Die Abteilung hat erstmals ihr Ergebnis vom letzten Jahr von knapp 10.000,00 € 
noch einmal gesteigert. Das hat verschiedene Ursachen, insbesondere die erfolgreiche 
Durchführung von überregionalen Veranstaltungen. Denn mit den beiden nebeneinan-
derliegenden Hallen und der Zuverlässigkeit in der Organisation und Durchführung der 
Veranstaltungen, hat die Tischtennisabteilung sich einen äußerst guten Ruf erworben. 
Das gleiche scheint sich jetzt auch für die Floorballabteilung abzuzeichnen, die erstmals 
auch überregionale Veranstaltungen durchgeführt haben.

b. Die Situation beim Gesamtverein war ausgeglichen. Durch die hohen Tilgungsbeiträ-
ge ist nur ein enger Spielraum für den Gesamtverein vorhanden. Gleichwohl konnten wir 
alle Konzepte und Verbesserungen umsetzen.

c. Kontostände im Jahresvergleich

01.01.2019 31.12.2019

Wertstellung

160 10 500 VR Bank lfd. Vereinskonto 942,11 € - 539,50 €

160 10 501 VR Bank Konto Judo 300,32 € 352,47 €

160 10 502 VR Bank Konto Handball 4.340,50 € 11.835,99 €

160 10 503 VR Bank Konto Fußball 27.336,18 € 17.136,18 €

160 10 504 VR Bank Konto Tischtennis 10.614,06 € 12.468,43 €

160 10 505 VR Bank Konto Badminton 1.755,73 €  1.725,80 €

160 10 507 VR Bank Konto Sportabzeichen 305,21 €  343,87 €

160 10 508 VR Bank Konto Jugendfußball 2.416,01 € 7.936,53 €

160 10 509 VR Bank Konto Jugendhandball 1.666,57 €  152,62 €

160 10 510 VR Bank Konto Integration 1.462,44 € 1.227,52 €

160 10 513 VR Bank Konto Basketball 431,99 € 674,46 €

160 10 516 VR Bank Konto Leichtathletik 3.886,52 €  5.927,78 €

160 10 517 VR Bank Konto Floorball 326,85 €  2.208,83 €

55.784,49 € 61.450,98 €

2018 2019 Tilgung

a) Fußballplätze  119.941,79 € 83.882,41 €  36.059,38 €

b) aktivcenter  522.208,47 € 486.310,61 €  35.897,86 €

c) Kinderbewegungscenter  561.571,25 € 497.490,92 €  64.080,33 €

1.203.721,51 € 1.067.683,94 € 136.037,57 €

d. Bemerkenswert ist der Schuldenabbau.
Wir haben derzeit folgende Darlehensverbindlichkeiten:

e. Nicht mit berücksichtigt haben wir die neuen Kredite, die noch nicht voll abgerufen 
wurden für den Neubau des Umkleide- und Sanitärgebäudes. Insoweit haben wir einen 
Darlehensvertrag über 300.000,00 € aufgenommen, gleichzeitig aber ein kleineres Fuß-
ballplätze-Darlehen getilgt. Insoweit ist diese Neuaufnahme von 100.000,00 € und im 
Jahr 2020 von weiteren 200.000 € wieder hinzuzurechnen.

VORSTAND VORSTAND



10 Generalversammlung  2020 Generalversammlung  2020 11

T V D inklage 04 e.V.
1904

T V D inklage 04 e.V.
1904

Das Aktiv-Center trägt die Verbindlichkeiten allein ab. Ziel ist es, dass auch der Kin-
dersportclub es schafft, die Ende 2020/Anfang 2021 vorhandenen Darlehen von ca. 
430.000,00 € allein abzutragen. Insoweit werden weitere Maßnahmen zur Verbesserung 
der wirtschaftlichen Situation im Kindersportclub unternommen, um höhere Einnah-
men zu erzielen. Vielleicht ist es aber auch notwendig, die Beiträge, die seit ca. zehn 
Jahren unverändert sind, anzupassen. Dazu müssen zunächst die weiteren finanziellen 
Maßnahmen abgewartet werden.

3. Personelle Situation

Mit Robin Pahl haben wir einen engagierten Vereinsmanager gefunden, der sich sehr 
einsetzt und mit dem wir äußerst zufrieden sind. We-
gen der weiteren Einzelheiten der Büroorganisation 
verweise ich auf den Bericht von Heinz Witte.

Ludger Grauer hat sich entschlossen, zum 31.07.2020 
in den Vorruhestand zu gehen und Altersrente in 
Anspruch zu nehmen. Derzeit gibt es Überlegungen 
mit der Stadt, wieweit wir dieses Modell weiter fort-
führen und inwieweit die Pflege und Unterhaltung 
der Sporthallen und des Jahnstadions in dem bishe-
rigen Umfang im Rahmen entsprechender Verträge 
fortgesetzt wird. Insoweit müssen wir Gespräche ab-
warten und gleichzeitig müssen wir uns dann über-
legen, welche Person wir mit welchem Aufgabenprofil einstellen wollen. Diese Entwick-
lung bleibt abzuwarten.

4. Ausschussarbeit

Die Arbeit in den Ausschüssen war im letzten Jahr recht erfolgreich. Dieses gilt insbeson-
dere für den Bauausschuss und den Ehrenamtsausschuss. Für den Sportausschuss wün-
schen wir uns noch eine größere Beteiligung und Unterstützung aus den Abteilungen. 
Positiv war in diesem Zusammenhang die Durchführung der Familienolympiade, die 
uns Mut für die Zukunft macht. Über die Ausschussarbeit wollen wir erreichen, dass es 
ein größeres Engagement für die Zukunftsaufgaben im Verein durch einen intensiven 
Austausch zwischen Vorstand, Haupt- und Ehrenamt und den Abteilungen gibt. Wegen 
der Einzelheiten der Ausschussarbeit wird auf die Berichte, die nachfolgend abgedruckt 
sind, verwiesen.

5. Sportstätten

Anfang Mai 2019 haben wir mit dem Bau des Umkleide- und Sanitärgebäudes begon-
nen. Insoweit musste zunächst abgewartet werden, bis wir grünes Licht vom Landes-
sportbund aus Hannover bekamen, um die Förderung voll ausschöpfen zu können.

An dieser Stelle möchten wir uns noch einmal ausdrücklich für die Unterstützung in 
finanzieller und sonstiger Hinsicht bei der Stadt Dinklage bedanken ohne die das Bau-
vorhaben nicht möglich gewesen wäre.

Wir haben hier im großen Maße Eigenleistungen erbracht. Die Schätzung liegt derzeit 
bei ca. 40.000,00 €. Ausdrücklich bedanken möchten wir uns an dieser Stelle für den 
enormen Einsatz von Marko Bühler bei den Maurerarbeiten, Michael Schmidt und Rene 
Schnee bei den Zimmereiarbeiten, Michel Südkamp für die Bauleitung und allen üb-
rigen Mitgliedern des Bauschusses.

Arbeitsleistungen von der Fußballabteilung sind nach einigen Anfangs- und Kommuni-
kationsschwierigkeiten erbracht worden, und zwar von:

Günter Richter, Johann Ruhe, Jan-Bernd Vocke, Tobias Albers, Steffen Buddel-
meyer, Michael Oer, Michael Ostermann, Markus Espelage, Björn Kaiser, Jannes 
Ruhe, Christoph Nieberding, Vincent Wolter, Peter Lüesse, Dirk Nösing, Holger Kai-
ser, Ludger Langosch

Vielen Dank dafür!

Bild: Frederik BöckmannQuelle: Heinrich Kloeker

VORSTAND VORSTAND
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Bericht der Geschäftsstelle

TVD Generalversammlung 2020 

Der TVD hat Sportangebote für alle Altersgruppen. Auskünfte zu den Mitglieds-
beiträgen oder Fragen zu den vielen Sportmöglichkeiten in den bestehenden 
Abteilungen des TVD, dann sind Sie richtig bei der Geschäftsstelle des TVD!

Die Mitarbeiter/innen werden Sie gerne beraten und informieren. – T. 04443 5070 50 10;
Mail geschaeftsstelle@tv-dinklage.de

Die Öffnungszeiten der Geschäftsstelle sind wie folgt:

  Mo.: 8.00 Uhr  – 12.00 Uhr // 12.30 Uhr – 15.00 Uhr;
 Di.: 8.00 Uhr  – 12.00 Uhr // 12.30 Uhr – 15.00 Uhr;
 Mi.: 8.00 Uhr  – 12.00 Uhr;
 Do.: 11.00 Uhr  – 18.00 Uhr;
 Fr.: Geschlossen

Bei personellen Engpässen können sich hier gelegentlich Änderungen ergeben. Wir 
bitten dann um Verständnis. Dringende Termine können auch außerhalb der Öffnungs-
zeiten telefonisch vereinbart werden. Wir sind auch dann für Sie da.

Ansprechpartner in der Geschäftsstelle sind Melina Ruholl und Robin Pahl als Ver-
einsmanager des TVD. Robin ist zusätzlich für den Kreissportbund (KSB) tätig. Wie im 
vergangenen Jahre versuchen Melina und Robin die umfangreichen Arbeiten in der 
Geschäftsstelle zufriedenstellend für alle Beteiligten, wie – Vereine, Mannschaften, Vor-
stand, telefonische Anfragen, Publikum, - zu erledigen. Mit Hilfe aller Beteiligten in der 
Geschäftsstelle konnte dieses auch im letzten Jahr gelingen, obwohl die Vorarbeiten für 
die Einführung der neuen Mitgliedersoftware ab Juli 2019, mit einem sehr hohen Ar-
beitsaufwand verbunden waren. Doch die Arbeit hat sich zum Vorteil der Nutzer gelohnt 
und bereits bewährt.

Was wäre unser TVD, wenn nicht auch der Finanzbereich buchungsmäßig verwaltet und 
erfasst würde. Hier möchten wir einen besonderen Dank an Petra Lange aussprechen, 
die hier seit vielen Jahren für den TVD die laufende Buchhaltung erledigt. Nach dem Aus-
scheiden von Monika Jaspers hat im letzten Jahr die Aufgabe der Personalbuchhaltung 
Doris Lübbing übernommen. Dank auch an Doris für die Übernahme und Weiterführung 
dieser Aufgabe.

Aufgrund der Witterung wird das Gebäude voraussichtlich Ende März fertig werden.

Das Gebäude dient in erster Linie dazu, Umkleiden, Duschmöglichkeiten und Toiletten 
für die Kinder und Jugendlichen zu schaffen, um ihnen insbesondere den weiten und 
eventuell gefährlichen Gang über die Straße zu den Sportplätzen 1 und 4 zu ermögli-
chen. Dringend war vor allen Dingen eine Toilettenanlage auf den neuen Sportplätzen, 
die wir zunächst mit einer mobilen Anlage überbrückt haben.

In dem Gebäude ist ferner ein Melderaum und ein Sanitäts-
raum vorgesehen, ein Ballraum sowie ein Büroraum, in dem 
der neue hauptberufliche Jugendleiter Philipp Krapp arbei-
ten kann und Besprechungen mit den Trainern und Betreu-
ern direkt vor Ort durchführen kann.

Wir haben uns dann auch entschieden, einen Wasserspen-
der vom OOWV anzuschaffen. Diese bietet allen Kindern 
eine einfache Möglichkeit, frisches Trinkwasser zu nutzen. 
Gleichzeitig schonen wir damit die Umwelt durch den ge-
ringeren Einsatz von Plastikflaschen.

Die formelle Einweihung soll im Sommer 2020 erfolgen.

6. Weitere Planungen im Jahnstadion

Ein Teil der Planungen ist im Bericht über den Bauausschuss aufgeführt. Im Übrigen wol-
len wir dieses näher in der Generalversammlung erläutern und danach entscheiden, wie 
es konkret mit den weiteren Planungen weitergeht.

Ziel ist es, ein interessantes und funktionelles Stadion zu schaffen, das allen Interessen-
gruppen gerecht wird (Spieler, Trainer und Betreuer, Fans und Zuschauer, auch solche 
mit altersgerechten oder gesundheitlichen Einschränkungen, Schiedsrichter, Mitarbei-
ter, Pächter usw.)

7. Abschließend möchte wir uns noch bei allen ehrenamtlich Tätigen bedanken, ohne 
die der Verein in dieser Größenordnung und mit dieser Qualität Bewegung, Sport und 
Spaß nicht vermitteln könnte. Dieses gilt ferner für die vielen Sponsoren und der Stadt, 
auf deren finanzielle Unterstützung wird dringend angewiesen sind. Allen diesen Mit-
gliedern und Unterstützern, vielen vielen Dank.

Vorstand des TVD

VORSTAND GESCHÄFTSSTELLE
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Noch eine Bitte. Bei Angelegenheiten in den Bereichen „Versicherung“ bittet die Ge-
schäftsstelle erneut darum, Schadensmeldungen zeitnah vorzulegen, da es sonst bei 
den Meldungen zu den Versicherungen und der anschließenden Bearbeitung immer 
wieder zu Rückfragen kommt. Es ist dann oft schwierig, bei weit zurückliegenden Schä-
den/Verletzungen, Fragen der Versicherungen vollständig und richtig zu beantworten. 
Wichtig ist, dass Unfälle und Schäden von den zuständigen Personen stets bei der Ge-
schäftsstelle gemeldet werden. Hier besteht hin und wieder noch Unklarheit bei den 
Beteiligten. Nochmals erneut der Apell – zeitnahe Meldung aller Unfälle.

Unterhaltungskosten Jahnhalle, Sportplätze und andere Sanierungsarbeiten

Die bestehenden Verträge zwischen der Stadt Dinklage und dem TVD gelten für 5 Jah-
re. Die Verträge enden in diesem Jahr am 31.12.2020. Sie gelten u.a. für die Bereiche 
Schulsporthalle, Jahnstadion und Sportplätze. Festgelegt sind hier u.a. – wie bekannt 
- feste Budget- Beträge - für die einzelnen sportlichen Einrichtungen, so auch für das 
Jahnstadion – gesamter Bereich Jahnhalle - und für die Sportplätze. Im Laufe des Jahres 
müssen zwischen der Stadt und dem TVD neue Konditionen für die neuen Verträge ab 
01.01.2021 ausgehandelt werden.

Damit auch der finanzielle Überblick gewährleistet ist, werden in gewissen Zeitabstän-
den die Beteiligten – so der Bauausschuss - über den aktuellen Buchungsstand infor-
miert, damit soweit eben möglich, der jährliche Budgetbetrag für Unterhaltung und 
Energiekosten eingehalten werden kann. Überschreitungen beim Budget müssen vom 
TVD an die Stadt ausgeglichen werden und werden nicht erstattet. Sicherlich bemühen 
sich alle Beteiligten, das Defizit so gering wie möglich zu halten. Aber es entstanden 
zu dem von der Stadt gewährten Budgetbetrag u.a. durch erforderliche dringende Sa-
nierungsmaßnahmen an den Sportplätzen, aber auch durch hohe Energiekosten (hohe 
Verbrauchszahlen) – immer wieder Minusbeträge die dann aus Mitteln des TVD an die 
Stadt ausgeglichen werden mussten. Für 2018 hatte der TVD ein Plus, sodass hier kein 
Ausgleich erfolgen musste.

Dieses wird sich aber für 2019 wieder ändern, sodass hier nachdem alle Rechnungen 
vorliegen, voraussichtlich wieder Minusbeträge für den TVD vorhanden sind, die dann 
bei der Stadt in diesem Jahr ausgeglichen werden müssen.

Außerdem ist zu bedenken, dass die Mietkosten für die von TVD angeschafften Rasenro-
boter, nicht im Budget der Stadt enthalten sind. Die Kosten hierfür beliefen sich für 2019 
auf 6.857,00 €.

Mit Lösungsmöglichkeiten, ob und wie bei den Kosten für Energie Einsparungen zu er-
reichen sind, befasst sich weiterhin der Bauausschuss. 

In der Halle I – Schulsporthalle – entstanden nach den umfangreichen Sanierungsmaß-
namen im Jahr 2015 in den letzten Jahren keine größeren Ausgaben, sodass hier bis 
2018 der Budgetbetrag eingehalten werden konnte. Für 2019 entstanden jedoch bei 
den lfd. Kosten erneut höhere Ausgaben gegenüber dem gewährten Budgetbetrag, so-
dass hier der Abschluss auch einen kleinen Minusbetrag ausweist. Im Bereich der Schul-
sporthalle sind baulich noch verschiedene Restarbeiten - wie Wärmedämmungen u.a. 
im Deckenbereich zu erledigen. Seitens der Stadt laufen hierfür die Planungen. Diese 
Kosten für die Sanierung sind nicht aus dem Budget zu begleichen und werden von der 
Stadt zusätzlich übernommen.

Hierfür ein Dank an Rat und Verwaltung der Stadt.

Euer Heinz Witte

GESCHÄFTSSTELLE GESCHÄFTSSTELLE
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Bericht Bauausschuss zur Generalversammlung

Der Bauausschuss wurde im Oktober 2016 eingerichtet. Dem Team gehören an: Marco Büh-
ler, Ludger Grauer, Michael Schmidt, Jörg Pahl, Karsten Blömer, Uwe Tepe, Michel Südkamp, 
Thomas Gröne, Philipp Krapp, Jürgen Hörstmann, Robin Pahl

Über Alfons Echtermann halten wir Kontakt zur Stadt Dinklage. Ferner unterstützt und berät 
uns Holger Tönnies als Rasenspezialist.

Vorstellung von Udo Maurer 

Name: Udo Maurer

Herkunft: Essen-Oldenburg

Alter: 60

Ausbildung: gelernter Maurer

Letzte Tätigkeit: 10 Jahre Landschafts- und Gartenpfleger
   bei einem Unternehmen in Lastrup
Wieso hast du dich für den TVD entschieden? 

„Einerseits gefällt mir die sehr vielseitige Arbeit. Gleichzeitig war es natürlich reizvoll, dass 
man Arbeitsplatz und Wohnung ideal miteinander verbinden kann.“

1. Pflege und Unterhaltung

Die Sportplätze an den Schützenplätzen sind im Jahre 2019 in einem hervorragenden Zu-
stand gewesen. Trotz der Schwierigkeiten mit dem extremen Wetter haben wir es geschafft, 
hier einen tollen Zustand zu erreichen.

Leider haben die angeschafften Rasenroboter nicht den gewünschten Erfolg gebracht. Fer-
ner ist sogar noch der Diebstahl eines Rasenroboters erfolgt, für den Ersatz seitens der Firma 
Thölke geliefert worden ist. Wir wollen trotz der Schwierigkeiten mit den Rasenrobotern, der 
Firma Thölke weiterhin Gelegenheit geben, hier für ein befriedigendes Arbeitsergebnis mit 
den Rasenrobotern zu sorgen. Dieses liegt nicht zuletzt daran, dass sich gerade Stefan Thölke 
hier besonders engagiert hat und für die Schwierigkeiten sicherlich nicht verantwortlich ist. 
Wir sind uns sicher, dass wir die Probleme jetzt in 2020 in den Griff bekommen können.

In diesem Zusammenhang muss unbedingt darauf geachtet werden, dass die Sportplätze 
freigeräumt werden. Das hat sich dann im Lauf des Jahres nach entsprechender Einschaltung 
des Fußballvorstandes positiv entwickelt und weiter verbessert.

In diesem Zusammenhang kann auch der neue Platzwart dazu beitragen, dass wir hier jetzt 

eine größere Aufsicht haben und die entsprechenden Trainer dann schneller und konse-
quenter angesprochen werden können.

Zum 15.02.2020 soll er die Wohnung im Jahnstadion beziehen und im Bereich der Pflege 
und Unterhaltung der Sportstätten einerseits, aber auch bei der Beaufsichtigung der Örtlich-
keiten und Kontrollen tätig sein.

Für den Bereich Pflege und Unterhaltung möchten wir uns insbesondere noch einmal aus-
drücklich bei Wolfgang Rottig und Michael Schmidt für die umfangreiche und tolle Arbeit 
bedanken. Deshalb sind sie auch vom Ehrenamtsausschuss als Preisträger für das vom LSB 
initiierte Projekt "Ehrenamt überrascht" ausgezeichnet worden.

Den Hauptplatz haben wir im Jahre 2019 intensiv 
saniert. Diese Arbeiten hat wiederum mit gelie-
henen Geräten Holger Tönnies und zum Teil seine 
Ehefrau Claudia im Wesentlichen durchgeführt. 
Dafür an dieser Stelle ganz großen Dank. Dadurch 
und durch die vielen anderen Maßnahmen haben 
wir es geschafft, das knappe Budget einzuhalten, 
so dass es zu keinen großen Nachzahlungsbeträ-
gen an die Stadt Dinklage gekommen ist. Für die 
Berechnung und die Kontrolle ist bei uns Heinz 
Witte zuständig. Auch ihm möchten wir an dieser 
Stelle für seine Arbeit danken, aber auch den Mit-
arbeitern der Stadt.

2. Umkleide- und Sanitärgebäude

Der Schwerpunkt der Arbeit im Bauausschuss lag auf der Durchführung dieses Bauvorha-
bens. Wir möchten hier nicht die vielen Details mit aufführen, sondern nur auf den Bericht 
des Gesamtvorstandes verweisen. Ferner werden wir die vielen Überlegungen und Details 
bei der formellen Einweihung erläutern.

3. Weitere Planungen

Leider haben wir im Jahre 2019 die Planungen aufgrund meiner Verletzung nicht so umset-
zen können, wie ich mir dieses vorgestellt habe. Das werden wir jetzt nachholen.

a. Hervorzuheben ist die umfangreiche Arbeit von Jörg Pahl zur Ermittlung der Kosten 
und die Möglichkeiten der Umsetzung der Schaffung einer regelkonformen Tartanbahn im 
Jahnstadion. Er hat dazu diverse Angebote eingeholt und Vermessung durchgeführt. Die Ko-
sten belaufen sich auf ca. 320.000,00 € bei einem Umbau der 380m Laufbahn in eine 400m 
Laufbahn.

BAU- UND LIEGEN-
SCHAFTSAUSSCHUSS

BAU- UND LIEGEN-
SCHAFTSAUSSCHUSS

Quelle: Thomas Lotzkat
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Denn bekanntlich haben wir keine wettkampftaugliche 400 m Bahn, da es damals einen 
Messfehler bei der Errichtung gegeben hat. Dieser ist im Zusammenhang mit der Planung 
auf jeden Fall soweit zu berücksichtigen, dass dieser Bereich nicht überbaut wird.

Der schlechte Zustand ist allen Beteiligten bekannt und alle Beteiligten wissen, dass hier 
Handlungsbedarf besteht. Deshalb ist versucht worden, dass die Stadt aus dem Sportstät-
tenprogramm des Landes Niedersachsens einen Antrag auf Unterstützung stellt. Zu diesem 
Zwecke sind diese Unterlagen durch Jörg Pahl aufgestellt worden. Die Stadt hat sich jedoch 
zunächst für die Antragstellung bei der Sanierung der von-Galen-Halle entschieden.

b. Freiluftsoccerhalle

Unsere Überlegungen und Pläne wollen wir in der Generalversammlung vorstellen und die 
Vorteile darlegen, insbesondere als Alternative zu einem Kunstrasenplatz.

c. Tribüne im Bereich der Trainerbänke. 

Im Bereich der Trainerbänke soll jetzt das Projekt Zuschauertribüne konkret in die Tat umge-
setzt werden. In der Vergangenheit haben wir immer andere Prioritäten gehabt. Das waren 
zum einen die zwei neuen Sportplätze 3 und 4, die wir bekanntlich fast ausschließlich aus 
eigenen Mitteln errichten mussten und die sicherlich wichtiger waren als eine Zuschauer-
tribüne. Das gleiche gilt für das Umkleide- und Sanitärgebäude, das sicherlich auch gerade 
wegen der Bedeutung für die Kinder und Jugendlichen Vorrang haben musste. Jetzt soll aber 
dieses Projekt konkret geplant und umgesetzt werden, so dass wir in diesem Bereich schon 
einmal ein landesligataugliches Stadion haben.

d. Die Verbesserung der Lautsprecheranlagen ist dringend notwendig und soll jetzt im 
Jahre 2020 durch eine Neuanschaffung durchgeführt werden.

e. Erweiterung der Kabinen 1 und 2, des Cateringbereiches und vor allen Dingen des Sani-
tärbereiches (Toiletten und Duschen) mit entsprechender Tribüne

f. Athletikhalle unter Abriss der Jahnhalle

Das sind Pläne, Visionen, Ideen oder wie man dieses auch bezeichnen will, die uns die näch-
sten zehn Jahre sicherlich intensiv beschäftigen werden. Das sind ganz sicherlich engagierte 
Gesamtpläne, die wir nur gemeinsam umsetzen können. Daher sind wir auf die Unterstüt-
zung aller Beteiligten angewiesen, insbesondere aber der Stadt Dinklage. Insoweit hoffen 
wir, dass wir hier die notwendige Unterstützung bekommen, die dann Stück für Stück umge-
setzt werden soll.

Jürgen Hörstmann

Quelle: Oldenburgische Volkszeitung vom 6.01.2020

BAU- UND LIEGEN-
SCHAFTSAUSSCHUSS TVD KOHLESSEN
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1. Bewerbung neue Ehrenamtliche –
Umsetzung der Ergebnisse der Klausurtagung 2019

Bereits im Februar 2019 fand eine Klausurtagung zur Gewinnung von Ehrenamtlichen 
statt. Hier wurden konkrete Maßnahmen besprochen, die nach und nach zur Umsetzung 
gelangen sollen. 
Im Spätsommer konnte die T-Shirt-Aktion „Ehrenamt – sei dabei“ umgesetzt werden. 
Wir hoffen, dass die verteilten T-Shirts im kommenden Sommer häufig in Dinklage und 
besonderes auf unseren Sportanlagen gesehen werden und sich Leute angesprochen 
fühlen, mitzumachen.

Leider hat es mit der Umsetzung der Fahrrad-Aktion noch nicht ganz geklappt, da wir 
bisher keine Räumlichkeiten bekommen konnten, in denen wir die vorhandenen Fahrrä-
der „farblich in Rot und Blau“ herrichten konnten. Aufgeschoben ist aber nicht aufgeho-
ben. Alternativräumlichkeiten sind angefragt.

Auf unserer TVD-Internetseite haben wir eine „Stellenbörse“ eingerichtet. Verschie-
dene Abteilungen suchen hier nach Mitstreitern im Ehrenamt. Gesucht werden z.B. Tor-
wart-Trainer, Stadion-Sprecher, Helfer für die Abnahme des Sportabzeichens und einiges 
mehr. Uns ist klar, dass wir diese „offenen Stellen“ in der Öffentlichkeit mehr bewerben 
müssen. Insgesamt ist es für uns wichtig, gute Öffentlichkeitsarbeit zu betreiben. Aus 
diesem Grunde war vorgesehen, eine erneute Klausurtagung durchzuführen und uns 
konkret drei Bereichen anzunehmen: QR-Codes, Info-Broschüre „Der TVD stellt sich vor“ 
und kleine Image-Filme für unseren Verein und separat für unsere Abteilungen. 

Leider haben wir uns kurzfristig dazu entschlossen, die für den 15.02.2020 vorgesehene 
Klausurtagung zu verschieben, da bei weitem nicht alle Abteilungen ausreichend oder 
gar nicht vertreten waren. Uns ist es wichtig, dass wir alle Abteilungen mitnehmen und 
deshalb werden wir in der 2. Jahreshälfte 2020 einen neuen Termin festlegen und hoffen, 
dass alle Abteilungen die Notwendigkeit erkennen, sich hier aktiv einzubringen. Nur zu 
klagen, dass zu wenig Leute bereit sind, sich ehrenamtlich zu engagieren, wird uns und 
den Abteilungen nicht weiterhelfen. Wir müssen schon selber aktiv werden und um Mit-
streiter werben.

2. Aktion „Ehrenamt überrascht“

Bei dieser Aktion sollen Ehrenamtliche bei der Ausübung ihrer Tätigkeit überrascht wer-
den und wir möchten Danke sagen, für das geleistete Engagement. Dieses „Dankeschön 
sagen“ haben wir im letzten Jahr zweimal durchgeführt. Zunächst haben wir uns bei 
Cathrine Pahl für ihr Engagement bei der Leichtathletik -Abteilung bedankt, dann bei 
Michael Schmidt und Wolfgang Rottig für ihren Einsatz im Jahnstadion, besonders beim 
Neubau der Umkleidekabinen bei den Sportplätzen am Schützenweg. Von dieser Stelle 
nochmals ein herzliches Dankeschön. Auch in diesem Jahr werden wir wieder plötzlich 
auftauchen und uns bei dem einen oder anderen dafür bedanken, dass man sich ehren-
amtlich für unseren Verein einsetzt.

Quelle: Oldenburgische Volkszeitung vom 16.09.19

EHRENAMTSAUSSCHUSS EHRENAMTSAUSSCHUSS
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3. Sitzungen des Ehrenamtsausschusses

Gerne sind alle Abteilungen auf diesem Wege herzlich eingeladen, im Ehrenamtsaus-
schuss mitzuarbeiten. Das nächste Treffen findet am Montag, den 27.04.2020 um 
19:30 Uhr in der Geschäftsstelle des TVDs statt. 

 Andreas Windhaus

Quelle: Thomas LotzkatQuelle: Thomas Lotzkat

EHRENAMTSAUSSCHUSS

V

V

Vereinskollektion

Seit dem 01.07.2019 haben wir in Kooperation mit Sport-Böckmann die Vereinskollekti-
on entwickelt. Diese sind hauptsächlich für den Fußball- und Handballbereich gedacht, 
ist jedoch auch für den Freizeitbereich gut geeigenet. Somit kann in Zukunft ein einheit-
liches Auftreten nach außen gewährleistet werden. Die Artikel können entweder Mann-
schaftsweise beim Fußball oder Handball bestellt werden oder bei Einzelbestellungen 
kann sich an die Geschäftsstelle gewandt werden (E-Mail an bestellung@tv-dinklage.
de). Auch Muster sind bei der Geschäftsstelle zur Anprobe verfügbar. Diese können auf 
Anfrage ausgeliehen werden.

SPORTAUSSCHUSS
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Jux-Olympiade 

Zudem fand am 03.10.19 die Jux-Olympiade in Halle 1 im TVD Sportpark sta]. Dabei wurden bei 6 
verschiedenen Spielen die Geschicklichkeit der Teams auf die Probe gestellt. Der Spaß stand dabei 
natürlich im Vordergrund. Mit 10 MannschaMen war die Veranstaltung gut besucht, hat jedoch noch 
viel Potenzial nach oben. Vielen Dank an Fabian Lang für die Modera7on und Cathrine Pahl, Christel 
Südkamp und Markus Ruhe für die Organisa7on. Wir haben uns aber dafür entscheiden, dass die 
Veranstaltung 2020 wieder draußen stadinden soll. Dort bieten sich einfach mehr Op7onen für 
Spiele an. Voraussichtlich wird die Veranstaltung im Juni stadinden. Jedoch sind wir auf weitere 
Helfer angewiesen. Ansonsten wird die Organisa7on nur schwer durchführbar sein. 

SPORTAUSSCHUSS
V

V

V

V

SPORTAUSSCHUSS



26 Generalversammlung  2020 Generalversammlung  2020 27

T V D inklage 04 e.V.
1904

T V D inklage 04 e.V.
1904

Quelle: Oldenburgische Volkszeitung vom 05.10.19

SPORTAUSSCHUSS

Jux-Olympiade

Zudem fand am 03.10.19 die Jux-Olympiade in Halle 1 im TVD Sportpark statt. Dabei 
wurden bei 6 verschiedenen Spielen die Geschicklichkeit der Teams auf die Probe ge-
stellt. Der Spaß stand dabei natürlich im Vordergrund. Mit 10 Mannschaften war die Ver-
anstaltung gut besucht, hat jedoch noch viel Potenzial nach oben. Vielen Dank an Fabian 
Lang für die Moderation und Cathrine Pahl, Christel Südkamp und Markus Ruhe für die 
Organisation. Wir haben uns aber dafür entscheiden, dass die Veranstaltung 2020 wieder 
draußen stattfinden soll. Dort bieten sich einfach mehr Optionen für Spiele an. Voraus-
sichtlich wird die Veranstaltung im Juni stattfinden. Jedoch sind wir auf weitere Helfer 
angewiesen. Ansonsten wird die Organisation nur schwer durchführbar sein.

Mit sportlichen Grüßen,

Robin Pahl
Leiter Sportausschuss

SPORTAUSSCHUSS
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In eigener Sache.

Nach erneuten weiteren 6,5 Jahren als Abteilungsleiter Fußball sage ich nun endgültig 
Tschüß. Von Herbst 2013 bis heute haben wir sehr viel bewegt und ich glaube es sind 
sowohl finanziell als auch sportlich bestimmt die besten 7 Jahre, die die TVD Fußball 
Abteilung jemals gehabt hat.  

Ich möchte mich an dieser Stelle ausdrücklich bei meinen Kollegen vom IZ:
Markus Ruhe, Benedikt Bünger, Stefan Thoben, Ludger Langosch, 
Hendrik „Kohler“ Meiborg und Philipp Krapp bedanken. 

Auch geht ein großes Dankeschön an Bernhard Bornhorst, der ebenfalls viele Jahre das 
Amt des Finanzministers hervorragend ausgeführt hat.   Ebenso Danke an den erwei-
terten Vorstand der in vielen Fällen tatkräftig unterstützt hat. 

Danke möchte ich auch sagen an den Gesamtvorstand des TVD unter der Leitung von 
Dr. Jürgen Hörstmann und dem Bauausschuss. Diese Zusammenarbeit hat nach anfäng-
lichen Missverständnissen dann wirklich gut geklappt.  

Ab dem 09.03.2020 wird Bernd Rösener das Amt des Abteilungsleiters Fußball im TVD 
übernehmen. Eine brillante Wahl. Bernd wird in Zusammenarbeit mit dem IZ die Fuß-
ballabt. noch weiter nach vorne bringen. Danke Bernd, dass du dieses Amt übernimmst. 
Es wird dir gefallen. Es macht echt Bock mit diesem IZ ,mit diesen Trainern, Betreuern 
und Koordinatoren, mit den Spielern und Schiris, mit den Fans und allen, die der Fuß-
ballabt. wohl gesonnen sind, zusammen zu arbeiten.   

Lieber IZ: bitte unterstützt Bernd genauso, wie ihr mich unterstützt habt. Das war wirk-
lich klasse. Vielen lieben Dank für euer Vertrauen über die ganzen Jahre. Ich werde die 4 
wöchentlichen IZ Sitzungen jeweils ab 8:30 bei Markus mit Croissants vermissen. 

Mit sportlichem Gruß

Euer Ali Kruse

FUSSBALL IM ALLGEMEINEN

Liebe Fußballfreunde des TV Dinklage,

In der Fußballabteilung des TVD läuft es wirklich gut.

1) Unser wichtigstes Ziel wurde wieder mal erreicht. Die Finanzen sind gut bis sehr gut. 
Wir gehen mit einem beruhigenden Polster in das Jahr 2020. Ohne eine solide Finanzla-
ge lässt sich kein Verein und keine Abteilung vernünftig führen. 

Unter der Devise: gebe niemals mehr Geld als du einnimmst haben wir uns vom IZ daran 
gemacht die Finanzlage sehr positiv zu gestalten. Dieses ist uns glaube ich eindrucksvoll 
gelungen. 

Auch die Budgetierung 2020 sieht ausgesprochen positiv aus. 

Hier gilt ein ganz großes Dankeschön an den gesamten IZ sowie an Stephan Albers und 
Alfred Schwermann und an alle Sponsoren die dazu beigetragen haben. DANKE.

Mehr Details dazu entnehmt bitte dem Bericht von unserem Finanzminister Kohler. 

2) Auch sportlich läuft es wirklich gut. Unsere Erste spielt jetzt in der 6. Saison in der 
Landesliga. Als wir im Herbst 2013 unseren neuen IZ zusammen gestellt haben waren 
wir auf Platz 10 der Bezirksliga. Unter der damals neuen sportlichen Leitung von Stefan 
Stuckenberg ist es trotzdem gelungen noch in die Landesliga aufzusteigen.  

3) Auch unsere Zweite hat es geschafft aus der Kreisklasse in die Kreisliga aufzusteigen. 

4) Unsere Dritte hat noch deutlich Luft nach oben. Dieses ist eigentlich eine Mannschaft, 
die aus Spaß an der Freud Fußball spielt. Leider ist es bis dato nicht gelungen hier eine in 
sich gefestigte Mannschaft aufzubauen.     

5) Im Jugendbereich gab es den größten Defizit den wir seit Herbst 2013 ausgleichen 
mussten. Unsere Jugendabt. war im freien Fall. Erst mit der IZ Entscheidung, dass wir 
einen hauptamtlichen Jugendleiter installieren müssen konnten wir das Blatt wenden. 
Nachdem wir die Finanzen geklärt hatten, machten wir uns auf die Suche. Jetzt kam das 
ganz große Glück, dass wir zu diesem Zeitpunkt mit Philipp Krapp den idealen Jugend-
leiter gewinnen konnten. 

Details zu den einzelnen Punkten entnehmt bitte den einzelnen Fachberichten. 

FUSSBALL IM ALLGEMEINEN
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Bericht II. Herren
Die Saison 2018/2019 beendete die 2. Herren mit Platz 7 in der Kreisliga.

Trainer Björn Lipfert hat den Generationswechsel, der mit der Saison 2018/2019 einge-
leitet wurde, hervorragend vollzogen. Björn hat sich entschieden, zur neuen Saison zum 
Bezirksligisten Frisia Goldenstedt zu wechseln. Der Vorstand dankt ihm für seine gute 
Arbeit und wünscht ihm viel Erfolg bei seiner neuen Aufgabe.

Tobias „Tobi“ Blömer als Coach und Michael Oer als Co-Trainer haben den TVD II zur Sai-
son 2019/2020 übernommen. Das Trainerteam möchte mit sehr viel Lust und Motivation 
wieder eine gute Rolle in der Kreisliga spielen.

Tobi Albers, Delgaz Ablak sowie die A-Jugendlichen Elias Vodde, Marcel Beumker, Andre 
Kuper und Louis Kellermann verstärken den Kader. Mit Leon Stosun, Sebastian Espela-
ge und Philipp Krapp verliert die Mannschaft leider auch gute Spieler. Besonders der 
Wechsel von Torjäger Philipp Krapp (18 Treffer in der Vorsaison) zur 1. Herren,  gilt es 
aufzufangen.

Nach der Hinserie belegt die Zweite nach 16 Spielen und 23 Punkten Platz 9. Die Stim-
mung und die Motivation in der Truppe sind gut. Die TVD Fans und der Vorstand trauen 
der 2. Herren durchaus zu, dass das Vorjahresergebnis (Platz 7) wieder erreicht werden 
kann.

Stefan Thoben

II. HERREN

Bericht I. Herren
Die 1. Herren schloss die Landesliga 2018/2019 mit Platz 10 ab. Den 01. Juni 2019 werden 
Trainerteam, Betreuer und Fans aber nicht so schnell vergessen. Im letzten Saisonspiel 
in Papenburg bediente Stefan Wulfing in der 83. Minute unseren Torjäger Felix Schmie-
derer, dessen Schuss nur knapp hinter der Torlinie landete. Es war Schmiedes 25. Saison-
treffer und bedeutete für den TVD den Klassenerhalt. Felix, frisch gekürter Landesliga-
Torjäger der Saison 2018/2019, verkündete auf der Saisonabschlussfeier seinen Verbleib 
in Dinklage. 

In der Saison 2019/2020 möchte der TVD äußerst gerne auf ein derartiges Drama ver-
zichten. Mit Sedat Ablak, Claude Videgla, Chris Neteler, Leon Stosun, Tobi Blömer, Tobi 
Albers und Delgaz Ablak haben wir einige Abgänge zu verkraften, aber mit den Neuzu-
gängen Sven Neuefeind, Jan Rohe, Stefan Richter, Kevin Dahlmann, Matthis Hennig, Tim 
Neumann und Philipp Krapp haben wir viel Qualität nachlegen können. Die Jungs um 
die Routiniers Michael „Bo“ Bockhorst, Daniel Nuxoll und Stefan Wulfing haben alle mehr 
Erfahrenswerte gesammelt und mit dem herausragenden Mannschaftsgefüge sollte das 
Saisonziel Klassenerhalt erreicht werden.

Die Ausbeute nach 16 Spielen beträgt 27 Punkte. Durchaus eine gute Ausgangsposition 
für die Rückserie, aber bei evtl. 6 Absteigern keine Garantie für den Klassenerhalt. Der 
Kader hat sich zur Halbserie noch mit Nico Thoben (von BV Cloppenburg) verstärken 
können, im gleichen Atemzug verlässt Andre de Cruz Albuquerque den TVD in Richtung 
Lemförde.

Ein besonderes Dankeschön geht wie immer an unsere Fans. Mit Eurer tollen Unter-
stützung sind Trainer Steffen Bury, Co-Trainer Christian Bokern, Betreuer „Luti“ Wessels/
Michael Ostermann/ Jannik Lampe, Physiotherapeutin Steffi Kruse sowie der gesamte 
Vorstand überzeugt, dass wir den Verbleib in der Landesliga schaffen werden.

Stefan Thoben

I. HERREN
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Bericht der Altherren-Fußball-Abteilung für das Jahr 2019/2020
Unsere Abteilung besteht zurzeit aus 97 aktiven und passiven Mitgliedern. Hiervon neh-
men ca. 45 Mitglieder aktiv am Trainings- und Spielbetrieb teil. An der Freiluftsaison 2019 
und der Hallensaison 2019/2020 beteiligten wir uns mit 3 Mannschaften. ( 1 Altherren - Ü 
32; 1 Altliga – Ü 40 und 1 Superaltliga - Ü 48 ).

Bei der Freiluftsaison wurde wieder an der AH-Kreisliga teilgenommen

ALTHERREN Freiluftsaison 2019

Für die Freiluftsaison wurden die Kader von der AH und AL, wie bereits in den vergange-
nen Jahren, zusammengelegt. Dieser gemeinschaftliche Kader nahm dann an der Punkt-
spielrunde, der AH-Kreisliga des NFV Kreis Vechta teil.

Im Kreispokal schied unsere AH in der Gruppenphase aus. Kreispokalsieger wurde der 
SV BW Lüsche.

ALTHERREN Halle 2019/2020

Bei den Hallenkreismeisterschaften schied man in der Gruppenphase aus.

ALTLIGA Freiluftsaison 2019

Hier nahm man, wie schon erwähnt, gemeinsam mit der AH, an der Punktspielrunde des 
Kreises Vechta teil.

In diesem Jahr erreichte unsere Mannschaft nach 2017 und 2018 wieder das Finale. 2017 
unterlagen wir noch im Finale, doch nach 2018 sollte es auch 2019 zum ganz großen 
Wurf reichen.

Altligakreismeister im Freien wurde die AL vom TV Dinklage.

ALTLIGA Halle 2019/2020

Die Altliga nahm an den Hallenkreismeisterschaften teil. Dort wurde man hinter RW 
Damme zweiter.

Die Altligisten erlebten einmal mehr ein erfolgreiches Jahr. Erst gab's den Vizetitel in 
der Halle, dann die Teilnahme an der Niedersachsenmeisterschaft (Rang 25), dann wur-
de im Feld der Kreismeistertitel verteidigt. Im Herbst qualifizierten sich die Ü40-Kicker 

ALTHERREN

Bericht III. Herren
Die Saison 2018/2019 beendete die III. Herren mit 34 Punkten nach 28 Spieltagen auf dem 9. 
Tabellenplatz. Einen besonderen Dank gilt es hier an Michael „Arjen“ Oer zu richten, der als 
„Mädchen für alles“ die Mannschaft beisammen gehalten hat. Nach dem Ende der Vorsaison 
übernahm Michael den Co-Trainer Posten bei der II. Herren, so dass für die Saison 19/20 ein 
neuer Trainer gefunden werden musste.

Da sind wir beim langjährigen I. Herren Spieler Norbert „Nobse“ Osterhoff fündig geworden, 
der aus Carum nach Dinklage zurückgekommen ist und dankeswerter Weise die Aufgabe 
übernommen hat. Das formulierte Ziel für die Saison liegt darin, eine Mannschaft zu formen, 
die auf und außerhalb des Platzes eine Einheit darstellt. Die Ergebnisse sind erstmal zweit-
rangig.

Die Vorbereitung und die ersten Wochen verliefen auch vielversprechend; Die Teilnehmer-
zahl beim Training war mehr als zufriedenstellend und auch die sportlichen Ergebnisse wa-
ren voll im Soll. Per 30.09 standen nach 8 Spielen 4 Siege auf der Habenseite, womit ein Platz 
im sicheren Mittelfeld belegt wurde.

Ab Oktober war aber plötzlich der Wurm drin. Die folgenden 7 Spiele wurden – zum Teil sehr 
knapp – allesamt verloren. Durch diese katastrophale Serie ist man auf den vorletzten Tabel-
lenplatz abgerutscht. Zwar noch mit Tuchfühlung auf die Mittelfeldplätze; aber die Lage ist 
natürlich ernst. 

Viel erschreckender ist aber die Tatsache, dass zum Teil Trainingseinheiten aufgrund zu gerin-
ger Beteiligung ausfallen mussten und zeitweise zu den Spielen nur mit 12 Mann zu einem 
Spiel angetreten wurde. 

Hier muß in der Winterpause dringend eine Lösung gefunden werden, wie der Zusammen-
halt der Mannschaft wieder hergestellt werden kann. Hierzu unterstützt ab der Rückrunde 
Robin Pahl als Co-Trainer und es wird sich um weitere Spieler bemüht, die die Mannschaft 
ergänzen.

Hendrik Meiborg

III. HERREN
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Im Dezember 2019 führten wir unsere alljährliche Generalversammlung durch. Nach 
den Berichten vom Vorsitzenden, den Betreuern und den Kassenprüfern wurde das alte 
Jahr, bei ein paar kühlen Getränken, noch einmal kräftig durch diskutiert.

Fazit 2019

Die Mitgliederzahl ist stabil bis leicht steigend, sportlichen Erfolg konnten wir ebenfalls 
verzeichnen und die finanzielle Lage unserer Kasse ist auch gut.

Insgesamt gesehen, so denke ich, war es wieder ein schönes Jahr unserer Abteilung.

Abschließend bedanke ich mich als Vorsitzender der AH-Abteilung bei allen Betreuern 
und Mitgliedern für die großartige Zusammenarbeit und Unterstützung.

gez.: Norbert Post
Vorsitzender der AH-Abteilung

ALTHERREN

nach einem 4:3 beim VfR Voxtrup mit einem überragenden Dreifach-Torschützen Bernd 
Rösener und nach einem 8:2 gegen die TSG Seckenhausen-Fahrenhorst erneut für die 
Ü40-Endrunde am 9. Mail in Lenglern. Auch bei der Hallen-Niedersachsenmeisterschaft 
am 7. März in Osterholz- Scharmbeck sind die Ü40-Recken dabei.

SUPERALTLIGA Freiluftsaison 2019

Unsere SAL bestreitet im Freien nur Freundschaftsspiele. Bei 12 Terminen gab es 9 Siege 
und 3 Niederlagen.

Bei der Feld-Kreismeisterschaft gab's das Aus in der Vorrunde. Auch, weil sechs Akteure 
durchspielen mussten.

Die Ü 60 belegt bei der Niedersachsenmeisterschaft einen guten 21. Platz und hofft in 
2020 die Platzierung zu steigern.

SUPERALTLIGA Halle 2019/2020

Im Jahr 2019 schied unsere SAL bereits in der Gruppenphase aus.

In 2020 haben sich unsere Superaltligisten bereits für die Finalrunde qualifiziert.

Kulturelle Ereignisse

Der Maigang 2019 wurde von unserem Kohlkönigspaar Ulla Hörstmann und Jürgen 
Hörstmann organisiert. Treffpunkt war bei unserer Königin Ulla und dort wurden vorab 
zur Einstimmung einige Getränke gereicht. Von dort ging es mit dem Rad los.

Nach einer schönen Tour mit Kaffee und Kuchen zur Halbzeit, ging es abschließend, bei 
Spargel und Bier in der Gaststätte „Halbtrocken“, in das Finale.

Die Mannschaftsfahrt 2019 wurde von Rasim Suksur und Freddy Böckmann organisiert. 
Die beiden haben uns eine sehr schöne Tour nach Düsseldorf bereitet. Die Stimmung 
war wie immer super und die Unterbringung klasse.

Zum kulturellen Höhepunkt des Jahres gehörte wieder einmal unser traditionelles 
Kohlessen im November. Die Feier fand in diesem Jahr bei “Fetisch“ statt und zum Kohl-
königspaar 2019 wurden Bianka Kathmann und Ian Burgess erkoren, die von ca. 65 Gä-
sten gebührend gefeiert wurden.

ALTHERREN
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Liebe Mitglieder und Anhänger des TV Dinklage,

nachdem man in der Saison 17/18 die Meisterschaft mit dem 1. Tabellenplatz belegte 
und mit Sophia Engbarth (30 Tore) die beste Torschützin stellte, ging man in der Sai-
son 18/19 in der Bezirksliga Weser-Ems-Mitte an den Start. In den ersten beiden Spielen 
musste man sich noch an die Gangart dieser Liga gewöhnen. Die ersten drei Punkte 
konnten mit einem 1:0 (Torschützin Julia Vogt, 83 Minute) in Gehlenberg Neuvrees ge-
wonnen werden. Nach diesem nicht unverdienten Sieg startete die Mannschaft auch 
in dieser Liga durch. Am Ende erreichte das Team den dritten Platz mit 47 Punkten und 
109:24 erzielten Toren, zudem stellte man erneut den besten Angriff der Liga. Hier wur-
de dieses Mal Karina Kohl mit 37 Toren Torschützenkönigin, dicht gefolgt von Sophia 
Engbarth mit 34 erzielten Toren Zweite. Alles in Allem war man als Team recht zufrieden 
mit dem Erreichten in der ersten Spielzeit der Bezirksliga. Leider wurde unser Angriff 
durch den Abgang von Sophia Engbarth auseinandergerissen. Das Team startete mit 3 
Siegen in die aktuelle Bezirksliga Saison und steht mit 21 Punkten nach 21 Spieltagen 
auf dem vierten Platz. Musste man doch mehrere Nackenschläge hinnehmen, wie den 
Kreuzbandriss unserer Torjägerin Karina Kohl, ist man trotz allem im Soll was die Punk-
tausbeute betrifft. Ein großer Dank gilt auch noch einmal an Johanna Herzog, die in die-
ser Saison, aus der B-Jugend kommend bei den Damen ausgeholfen hat. Der Teamspirit 
in der Truppe ist sehr gut, welches man an den Trainingsbeteiligungen ablesen konnte; 
war man doch meistens mit mehr als 14 Spielerinnen bei den Einheiten. Diese fanden 
nicht ausschließlich auf dem Rasen statt, sondern oftmals im Aktiv-Center, wo beim 
Crossfit und Spinning die benötigte Fitness geholt wurde. Einen besonderen Dank gilt 
hier dem Team des Aktiv-Center, die auch kurzfristige Termine für die Mannschaft hat-
ten. Einen weiteren Dank gilt den Sponsoren und Gönnern der 23. Damen umfassenden 
Mannschaft, die da wären: Auswärtstrikotsatz = Frisöre im Stern, Trainingsanzug-Hotel = 
Wiesengrund, Regenjacke = Hubert Gramann, Sporttasche = Autohaus Ruhe und Win-
terjacken = Hermann Brockhaus. Das Betreuer- und Trainerteam um Willfried Hinxlage, 
Monika Nieberding und Frank Becker wünscht sich auch in Zukunft eine gute Zusam-
menarbeit mit Allen, die es mit der 1. Damen halten. 

In diesem Sinne sportliche Grüße,

Frank Becker
Trainer der 1. Damen

DAMENFUSSBALL NACHWUCHSFUSSBALL

Liebe TVD-Anhänger,

mal wieder steht unsere Generalversammlung vor der Tür und so möchte ich die Gele-
genheit nutzen die Entwicklungen des Dinklager-Jugendfußballs zu erläutern.

Saison 2018/2019

Sportliche Erfolge und Entwicklungen unserer Leistungsmannschaften

Am Anfang der Saison war unser Hauptziel die Rahmenbedingungen für eine bessere 
Ausbildung unserer Mädchen und Jungs zu schaffen. Der rein sportliche Erfolg war zwar 
auch wichtig, aber nicht das primäre Ziel. Wenn wir nun ein Resümee ziehen, können wir 
mit Stolz sagen, dass wir unsere Ziele weit übertroffen haben. Die Rahmenbedingungen 
für eine bessere Ausbildung wurden geschaffen und werden stetig überarbeitet. Die 
sportlichen Erfolge unserer Jugendmannschaften übertrafen unsere Erwartungen und 
sind die Bestätigung der bisherigen Arbeit. Um euch einen Überblick über unsere sport-
lichen Erfolge zu geben, habe ich hier die Wichtigsten zusammengefasst.

1. A-Jungs – Kreispokalsieger

1. D-Jungs – Meister in der Kreisliga

2. D-Jungs – Meister in der 2.Kreisklasse

4. D-Jungs – Meister in der 4.Kreisklasse

1. E-Jungs – Meister in der Kreisliga u. OM-Cup-Sieger

3. F-Jungs – Meister in der 5.Kreisklasse

Insgesamt haben somit 10 unserer 28 gemeldeten Mannschaften einen oder mehrere 
Titel geholt. Das kann sich auf jeden Fall sehen lassen. Dazu haben wir noch einige Vize-
meister und Kreispokalfinalisten.

Da die Erfolge aber nicht das primäre Ziel sind, möchte ich die Entwicklungen in unseren 
Leistungsmannschaften nochmal näher beschreiben.

Unsere 1. A-Jungs hatte sich zur Rückrunde für die OM-Kreisliga qualifiziert. Dies hatte 
man in der letzten Saison nicht geschafft. In dieser OM-Kreisliga wurde dann der Auf-
stieg zur Bezirksliga ausgespielt. Nach einem unglücklichen Start hatte das Team von 
Janick Lampe relativ schnell die Chance auf den Aufstieg verspielt. Dennoch spielte die 
Mannschaft in der Rückrunde einen offensiven und attraktiven Fußball. Jeder Spieler hat 
sich fußballerisch weiterentwickelt und unsere Philosophie verinnerlicht. Alle Spieler die 
in den Herrenbereich kommen schaffen den Sprung in die 1. und 2. Herren. Das ist ein 
schöner Erfolg.

1. D-Mädchen – Meister in der Kreisliga

    u. Kreispokalsieger

1. E-Mädchen – OM-Cup-Sieger

2. E-Mädchen – Meister in der 1.Kreisklasse

1. F-Mädchen – Meister in der Kreisliga
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In der neuen Saison wird unsere 1. A nun als JSG Holdorf/Dinklage/Langenberg in der 
Bezirksliga starten. Somit können wir unseren besten Spielern eine Ausbildung auf hö-
herem Niveau bieten.

Unsere 1. B-Jungs hat sich nach einer ordentlichen Hinrunde (3. Platz) problemlos für die 
Aufstiegsrunde (OM-Kreisliga) qualifiziert. In der Aufstiegsrunde führte man lange Zeit 
die Tabelle an. Am letzten Spieltag spielte das Team von Björn Lipfert gegen den direkten 
Konkurrenten aus Steinfeld um den Aufstieg in die Bezirksliga. Leider konnte man im 
entscheidenden Spiel nicht an die vergangenen Leistungen anknüpfen und verspielte 
den Aufstieg. Spielerisch hat sich jeder einzelne gut entwickelt und dennoch überwiegt 
die Enttäuschung über den verpassten Aufstieg. Auch unsere 1. B wird ab der nächsten 
Saison als JSG Holdorf/Dinklage/Langenberg starten. Der Aufstieg in die Bezirksliga soll 
das erklärte Ziel sein.

Unsere 1. B-Mädchen spielte diese Saison in der Kreisliga. Die Hinrunde beendete das 
Team von Dirk Tepe auf dem 4. Platz und qualifizierte sich somit für die Meisterrunde. 
In der Meisterrunde spielte man zwar eine gute Rolle, aber für die Kreismeisterschaft 
reichte es leider nicht. Am Ende konnte aber ein 3. Platz gefeiert werden. Der größte 
Erfolg ist auch hier, dass viele Mädchen den Sprung in den erweiterten Kader unserer 1. 
Damen schaffen.

Das C-Jugend-Alter wird für uns in Zukunft eine ganz wichtige Rolle bei den Jungs spie-
len. Wenn wir es hier schaffen die Bezirksliga zu halten, werden wir es auch schaffen, den 
Großteil unserer Spieler in Dinklage zu behalten. Das Saisonziel für unsere 1. C-Jungs 
lautete daher Klassenerhalt in der Bezirksliga. Das Team von Matthias Lünsmann spielte 
als Aufsteiger eine hervorragende Saison und beendete diese völlig verdient auf dem 
5. Platz. Da der Großteil der Jungs in der C-Jugend bleibt, sind wir sehr auf die nächste 
Saison gespannt. Mal schauen was dann machbar ist.

Unsere 1. C-Mädchen spielte in der Kreisliga eine gute Hinrunde und belegte am Ende 
den 3. Platz. Ähnlich wie bei der

1. B wurde in der Rückrunde der Kreismeister unter den besten 6 Teams der Hinrunde 
ausgespielt. Das Team von Detlev Meier beendete die Saison schließlich auf dem 4. Platz.

Im D-Jugend-Bereich geht es uns vor allen Dingen um die Ausbildung der Spieler. Hier 
sollen die Jungs von auf die C- Jugend-Bezirksliga vorbereitet werden. Unsere 1. D-Jungs 
hat in der Saison eine außerordentlich gute Entwicklung genommen und sehr attrak-
tiven, erfolgreichen Fußball gezeigt. Das Team von Jan-Bernd Vocke verlor in der gesam-
ten Saison kein einziges Spiel und wurde verdient Kreismeister. Die Jungs werden uns 
hoffentlich noch viel Freude in Zukunft bereiten.

NACHWUCHSFUSSBALL

Die 1.D-Mädchen spielte ebenfalls eine überragende Saison. Das Team von Frank Au-
mann wurde hochverdient Kreismeister und gewann zudem noch den Kreispokal. Auch 
diese Mädchen werden uns hoffentlich noch viel Freude in Zukunft bereiten.

Im E-, F- und G-Jugend machen wir seit Jahren gute Arbeit. Dies wird auch in Zukunft 
ganz wichtig für uns sein. Das intensive erlernen aller wichtigen Fertigkeiten für den 
Fußball stehen hier im Vordergrund. Nur wenn hier gut gearbeitet wird, bekommen wir 
gut ausgebildete Spieler in den oberen Bereich.

Auch in diesem Bereich haben wir diese Saison einige Titel eingefahren.

Unsere 1. E-Jungs spielte eine perfekte Saison. Das Team von Detlev Meier holte den 
Kreismeistertitel und gewann zudem den OM-Cup 2019 in Molbergen.

Unsere 1. E-Mädchen machte das OM-Cup-Double perfekt. Das Team von Markus Lan-
gen setzte sich in Molbergen gegen alle Mädchen-Teams durch und holte ebenfalls den 
Titel nach Dinklage.

Außersportliche Aktivitäten und Resümee

Neben den sportlichen Veränderungen (Qualität der Trainer, Aus- und Spielphilosophie, 
Einteilungen der Mannschaften nach dem Leistungsprinzip, usw.) haben wir auch im 
strukturellen/organisatorischen Bereich einiges verändert. Das neue Organigramm/die 
neue Organisation sorgt für eine klare Struktur und klare Aufgabenverteilungen in der 
Abteilung. Um einen kleinen Überblick zu geben, was wir alles umgesetzt haben, habe 
ich die wichtigsten Punkte im Folgenden aufgeführt.

• Neues Konzept/neue Struktur/neues Organigramm

• Systematische Kadereinteilung

• Intensiverer Austausch mit Trainern

• Neue Homepage/neue Social-Media-Plattformen (Instagram, Facebook, usw.)

• Mehr Berichterstattung im Anpfiff

• Neues Design der Mannschaftsfotos

• Videoanalyse mit den Leistungsteams

• Verpflegung der Leistungsteams

• Neues Trainingsequipment

• Einrichtung eines internen Dropbox-System

• Montagskick für alle die in der Fußballabteilung helfen
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• Verstärkung der Elternarbeit

• Höhere Qualität in der gesamten Abteilung

Eine gute Struktur und eine gute Atmosphäre sind die Basis für den zukünftigen Erfolg 
der Abteilung. Nur wenn sich die zahlreichen Ehrenamtler gerne engagieren und unsere 
Spieler sich im Verein wohl fühlen, können wir auf Dauer erfolgreich sein. Ich habe für 
meinen Teil festgestellt, dass dieser Punkt in unserem Verein wichtiger ist, wie der rein 
sportliche Aspekt. Deshalb werden wir in Zukunft alles dafür tun, ein Umfeld zu schaffen, 
in dem sich Ehrenamtler, Eltern und Spieler gut aufgehoben fühlen.

Am Ende möchte ich mich natürlich bei den Wirfür04-Sponsoren bedanken. Ohne diese 
finanzielle Unterstützung wäre dies alles nicht möglich. Ihr sorgt dafür, dass in Dinklage 
alle Kinder unter tollen Rahmenbedingungen Fußball spielen können.

Saison 2019/2020

Wir haben aktuell 306 Jungs in 24 Jungenmannschaften und 116 Mädchen in 10 Mäd-
chenmannschaften im Spielbetrieb. Somit insgesamt 422 Jugendspieler und 34 Jugend-
mannschaften. 55 Trainer unterstützen uns aktuell bei den Jungs und 24 Trainer bei den 
Mädchen. Somit sind 79 Trainer derzeit

aktiv in der Fußballjugendabteilung tätig. Des Weiteren unterstützen uns 2 Jugendvor-
standsmitglieder, 4 Koordinatoren und 9 Ressortleiter. Insgesamt kommen wir somit auf 
94 ehrenamtliche Helfer in der Fußballjugendabteilung. Das ist eine gewaltige Anzahl.

Sportliche Erfolge und Entwicklungen unserer Leistungsmannschaften

Die sportlichen Platzierungen unserer Leistungs-Jugendmannschaften lassen sich am 
Ende der Hinrunde ebenfalls gut lesen. Bei den Jungs haben wir unsere 1.A und 1.C in 
der Bezirksliga etabliert. Unsere 1. C spielt sogar um den Aufstieg in die Landesliga. Un-
sere 1.B ist im Soll und versucht das Ziel Aufstieg in die Bezirksliga zu verwirklichen. Bei 
den Mädchen möchte unsere 1.B und 1.C Meister werden. In der nächsten Saison wer-
den wir wieder versuchen die Mädels auf Bezirksebene zu melden.

1. A-Jungs – 5. Platz in der Bezirksliga

1. B-Jungs – 1. Platz in der Kreisliga

1.  C-Jungs – 1. Platz in der Bezirksliga

1. D-Jungs – 4. Platz in der Kreisliga

1. E-Jungs – 8. Platz in der Kreisliga

1. B-Mädchen – 1. Platz in der Kreisliga 

1. C-Mädchen – 2.Platz in der Kreisliga

1. D-Mädchen – 4. Platz in der Kreisliga

1. E-Mädchen – 1.Platz in der Kreisliga

NACHWUCHSFUSSBALL

Außersportliche Aktivitäten

Neben den sportlichen Geschehnissen sind wir auch neben dem Platz stehts aktiv. Um 
einen kleinen Überblick zu geben, was wir alles umgesetzt haben, habe ich die wich-
tigsten Punkte im Folgenden aufgeführt.

• Einstellung unseres neuen FSJlers Elias Vodde

• Anschaffung neuer Trainingsmaterialien

• Gestaltung einer eigenen Vereinskollektion mit unserem Partner Sport Böckmann

• Ausstattung unserer Mitarbeiter mit der Vereinskollektion

• Bau eines neuen Funktionsgebäudes auf den Schützenplätzen + Umbenennung in 
Wir für 04 - Trainingszentrum (mit neuen Bannern)

• Lehrvideos für unsere Trainer zu unserer Spielphilosophie

• Durchführung des Fußballcamps 2019

• Durchführung des Tag des Fußballs

• Durchführung des 1. TVD-Weihnachtssingen

• Durchführung des TVD-Fußball-Kohlessen

• Mannschaftsfotos in einheitlichem Design

• Neuer Jugendkalender für das Jahr 2020

• Kooperation mit dem FC St. Pauli

Ich finde wir sind auf einem guten Weg den Verein und die Abteilung noch attraktiver 
zu machen. Unsere Mitarbeiter und Spieler müssen sich wohl fühlen und mit dem Verein 
identifizieren. Dies scheint uns im Moment gut zu gelingen und bleibt natürlich unser 
oberstes Ziel. Sportlich haben wir uns ebenfalls deutlich weiterentwickelt und sind dort 
hoffentlich noch nicht am Ende angekommen.

Nur durch ihre finanzielle Unterstützung können wir unseren Weg weiterhin gehen und 
die Abteilung auf einem soliden Fundament weiterentwickeln. Herzlichen Dank dafür.

Mit sportlichen Grüßen

Philipp Krapp
Leiter TVD Nachwuchsfußball
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Jahresbericht der Handballabteilung 2020
Hallo Handballfreunde,

Rückblick aus der letzten Saison

die Saison 2018/2019 nach der letzten Generalversammlung liegt bereits seit einiger 
Zeit hinter uns. Wir sind mit 20 Teams in die Saison gegangen, von denen 3 Senioren und 
5 Jugendteams auf Landesebene unterwegs waren. In der Spielzeit konnte unsere 1. 
Herren einen guten 3. Platz in der Landesliga Weser Ems belegen, was wieder bestätigt 
hat, dass wir das stärkste Herrenteam im Kreis sind. Dies ist das Ergebnis einer einge-
spielten Mannschaft mit wenig Abgängen und der Kunst des Trainers, aus einer Mann-
schaft mit vielen jungen und alten Spielern mit unterschiedlichen Charakteren eine ge-
schlossene Einheit zu formen.  Die 1. Damen konnte die Saison mit dem 4. Platz in der 
Oberliga Nordsee beenden. Seit nunmehr 6 Spielzeiten belegen wir einen der ersten 5. 
Plätze in der Liga, was zeigt, dass wir seit Jahren zu den besten der Liga gehören und ein 
fester Bestandteil geworden sind. Dies ist nicht selbstverständlich, wenn man bedenkt, 
mit welchen hochkarätigen Abgängen wir zu kämpfen hatten. Zum einen haben wir 
Spielerinnen wie Tina Schwarz, Luca Vodde an Vechta (3. Liga), Madita Kohorst an den 
VFL Oldenburg (1. Liga) und zum anderen einige Toptalente, studien-. oder familienbe-
dingt ersetzen müssen. Diese Abgänge zeichnen einerseits unsere gute Jugendarbeit 
aus, aber auch unseren Trainer, der es immer wieder geschafft hat, eine schlagkräftige 
Truppe in die Saison zuschicken.

Besonders hervorzuheben ist in dieser Saison einerseits unsere MJC mit dem Trainer-
team Manfred und Julian Nachtigal, die mit einer Tordifferenz von 107 Toren Meister in 
der Landesliga West geworden ist und die WJD mit dem Trainerteam Karin Böckenstette 
und Sabrina Haskamp, die mit nur einer Niederlage und einer Tordifferenz von 162 Toren 
Meister der Regionsliga Nord geworden sind. Auch das zeichnet unsere super Jugendar-
beit aus, die wir ohne die zahlreichen Trainer, Betreuer und natürlich Spieler/innen sowie 
Eltern nicht leisten könnten. DANKE!!

Als Saisonabschluss für unsere Mannschaften haben wir wieder zahlreiche Aktivitäten 
durchgeführt. Die Minis bis E-Jugend konnten sich über die jährliche Übernachtungsak-
tion in der Halle freuen. Es wurde wieder eine Kinofahrt angeboten und Feldhandballtur-
niere in Holland und Lübeck besucht. Die teilnehmenden Mannschaften konnten jeweils 
mit Turniersiegen die Heimreise antreten. 

All diese Aktionen und Aktivitäten wären ohne die Unterstützung unserer „Handin-
Handball-Sponsoren“ nicht möglich. Die Mannschaften bedanken sich noch zusätzlich 
für die geleisteten Trikotspenden!!

DANKE – SCHÖN, DASS ES EUCH GIBT!!! 

HANDBALL

Jahresbericht Schiedsrichterabteilung

Nach der letztjährigen Abteilungsversammlung stand als erstes Event neben dem Platz das 
Bowling in Vechta an. Zwei Stunden lang konnten die Schiedsrichter hier zeigen, dass sie 
nicht nur an der Pfeife was draufhaben. Eine Aktion, die auch in diesem Jahr wiederholt 
werden soll.

Im Juni ließen wir gemeinsam mit den Schiedsrichtern von GW Brockdorf die Saison beim 
gemeinsamen Saisonabschluss im Anpfiff ausklingen. Bei diesem Anlass wurde auch unser 
bisheriger Schiedsrichterobmann Dirk Plewa verabschiedet, der wie auf der letzten Abtei-
lungsversammlung angekündigt, sein Amt nach 25 Jahren an Simon Burhorst und Christian 
Bunse übergab. 

In der Saison 2018/19 haben die Schiedsrichter 365 Spiele für den NFV Kreis Vechta geleitet. 
Die meisten Spiele leitete Axel Funke, der alleine 59 Spiele zu verbuchen hat. Einsatz der 
auch vom NFV belohnt wird. Axel Funke wurde in den E-Kader berufen. Das sind Schieds-
richter, die bei den Junioren in der Bezirks- und Landesliga pfeifen. Zudem wird er auch 
in der Kreisliga beobachtet und erhält dadurch Aufstiegschancen. Ebenfalls in den E-Kader 
aufgestiegen ist Paul Eveslage. Zudem ist Simon Thedieck in den Förderkader des NFV auf-
gestiegen.

Im Herbst ging es dann noch zum Zweitligaspiel VFL Osnabrück gegen VfB Stuttgart, 
welches die Lilaweißen nach hartem Kampf mit 1:0 für sich entscheiden konnten. Durch 
unseren Schiedsrichterausweis erhielten wir kostenlosen Zugang zur Westkurve der Bremer 
Brücke. Auch in diesem Jahr ist wieder eine Fahrt zum Profispiel geplant.

Fast gleichzeitig lief die Neuwerbung für den Schiedsrichteranwärterlehrgang an. Mit einem 
neuen Konzept, bei dem sich die C-Jugendlichen Jungs und Mädchen bei einem Trainings-
spiel an der Pfeife probieren konnten, konnten Alice Bausen, Pascal Beuse, Max Pril, Mattes 
Hotze und Daniel Vinogradov als neue Schiedsrichter gewonnen werden. Sie legten am 
30.01.20 ihre Prüfung in Langenberg erfolgreich ab. Aktuell haben wir somit 19 Schiedsrich-
ter in unseren Reihen. Damit sollten wir unser Soll, das sich durch die Anzahl der gemeldeten 
Mannschaften berechnet, in dieser Saison locker erfüllen können.

Vor dem Anwärterlehrgang stand aber noch das traditionelle Kreisschiedsrichterturnier an. 
Ausrichter war in diesem Jahr SW Osterfeine. Unsere Mannschaft um „Cheftrainer“ Christian 
Bunse konnte dort den 6. Platz belegen. Besonders betont wurde, dass man es geschafft 
hatte vor GW Brockdorf zu landen. Als Belohnung ging es dann abends weiter zum TVD-
Kohlessen, wo man den Abend bei gutem Essen und ein paar kalten Getränken ausklingen 
lassen konnte.

Mit sportlichen Grüßen

Simon Burhorst
Vereinsschiedsrichterobmann

SCHIEDSRICHTERABTEILUNG
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aufhören. Das ist die Chance für unsere jungen Spielerinnen Verantwortung zu überneh-
men, sich in den Mittelpunkt zu drängen und das Zepter in die Hand zu nehmen. 

Unsere 2. Damen befindet sich im Moment auf einem guten 6. Tabellenplatz in der Lan-
desklasse Süd. In der Liga gibt es sozusagen eine 3. Klassengesellschaft und wir befinden 
uns im gesicherten Mittelfeld mit der Chance noch einen Platz zu klettern. 

Die 3. Damen steht auf dem 10. Platz in der Regionsliga und hat unter normalen Um-
ständen mit dem Abstieg nichts zu tun. Durch den schmalen Kader ist man fast immer 
auf die Hilfe der A-Jugendlichen angewiesen. Dieser Umstand wird aber von beiden 
Mannschaften gut umgesetzt.

Unsere A und B Jugendmannschaften im männlichen wie weiblichen Bereich spielen 
alle in der Landesliga und bekleiden alle einen der ersten 4. Plätze. Der 4. Platz würde die 
direkte Qualifikation zur Landesliga in der nächsten Saison bedeuten. Das ist eine super 
Leistung, wobei man die Leistung der beiden weiblichen Mannschaften extra hervorhe-
ben muss. Die weibliche A-Jugend stand vor der Saison kurz davor, mangels Personals 
abgemeldet zu werden. Dieses wurde quasi in letzter Minute von den Mädels verhindert. 
Es wurde sich mit den Trainern der A und B-Jugend zusammengesetzt und nach einer 
Lösung gesucht, da ein Abmelden der Mannschaft uns über Jahre verfolgen würde. Das 
Ergebnis war, dass die Mannschaften quasi zu einer fusionieren werden. Dass das nicht 
einfach werden würde, war allen klar, da man die Mädels nicht überfordern wollte. Der 
momentane 2. Platz der A-Jugend und der 1. Platz der B-Jugend ist bei diesen Vorzei-
chen natürlich der Wahnsinn. Da gilt ein großes Dankeschön den Spielerinnen, Trainern 
und Eltern beider Mannschaften für das erreichte. Nun wollen wir natürlich hoffen, dass 
uns im Ligaendspurt nicht die Puste ausgeht.

Als Meister der Landesliga in der letzten Saison hat die MJC als Drittplatzierter mit 2 
Punkten Rückstand auf den Ersten in diesem Jahr beste Chancen den Titel zu verteidi-
gen. Hier merkt man den Jungs an, dass Sie richtig Bock auf die Kugel haben. Man erzählt 
sich sogar, dass das ein oder andere Mal sogar das Handballspielen Vorrang vor dem 
Fußball hat. Das höre ich natürlich sehr gerne.

Die WJC sowie unsere E bis F-Jugendmannschaften befinden sich alle im Spielbetrieb 
auf Regionsebene. Bei den Mannschaften ragt ein wenig die WJE I heraus, da sie im Mo-
ment ungeschlagen dem Titel in ihrer Liga entgegen spielt. Unsere Minis sind auch auf 
jedem fast jedem angesetzten Turnier dabei.

Als Saisonabschluss werden in diesem Jahr die Feldhandballturniere in Ibbenbühren, 
Garrel und Lübeck mit den Mannschaften von der D-Jugend bis zu den Senioren besu-
chen und versuchen den Mannschaften ein kleines Dankeschön oder geselligen Aus-

HANDBALL

Die aktuelle Saison

In die Saison 2019/2020 konnten wir mit 23 Mannschaften starten, von denen wir wie-
der 8 Mannschaften auf HVN-Ebene schicken konnten. Diese Entwicklung macht mich 
sehr stolz und zeigt, dass wir dem allgemeinen Rückgang der sportbegeisterten Kinder 
durch unsere Arbeit entgegenwirken.

Die 1. Herren musste zum Ende der letzten Saison einige Stammspieler verabschieden, 
was im ersten Moment ein großes Loch in die Mannschaft gerissen hat. Diesen Gene-
rationswechsel haben wir dazu genutzt, junge Spieler mehr in die Pflicht zu nehmen 
und zu Leistungsträgern zu formen. Als Saisonziel hatten wir uns vor der Saison einen 
gesicherten Mittelfeldplatz vorgenommen. Diesen haben wir mit dem 7. Tabellenplatz 
inne und das unter zusätzlich erschwerten Bedingungen. Leider müssen wir zusätzlich 
zum Generationswechsel noch 4 Langzeitverletzte kompensieren. Unser derzeitiger Ta-
bellenplatz zeigt aber, dass die Mannschaft die Herausforderung angenommen hat und 
die junge Truppe funktioniert.

Die 2. Herren konnte etwas verjüngt werden. Das liegt zum einen an dem Rücktritt 
einiger alten Hasen in die 3. Herren und zum anderen an der guten Zusammenarbeit 
mit der Handballabteilung des TUS BW Lohne. Durch den leider eingetretenen Spieler-
schwund im männlichen Seniorenbereich (Herren und MJA) von Lohne hat man sich 
vor der Saison mit den Vorständen der Abteilungen zusammengesetzt und nach einer 
gemeinsamen Lösung gesucht, wie man beiden Vereinen helfen kann. Das Ziel war, den 
Spielern weiterhin den Spaß am Handball zu erhalten. Zusätzlich konnte Andre Hühn 
(Abteilungsleiter Handball in Lohne) als Trainer gewonnen werden. Dieses zeigt wie eng 
die Zusammenarbeit funktioniert. Leider läuft es auf der Platte im Moment noch nicht 
so gut und man steht mit 5 Punkten Rückstand in der Regionsoberliga auf einem Ab-
stiegsplatz. Ich bin aber guter Dinge, dass schwierige Unterfangen Nichtabstieg noch 
zu meistern.

Unsere 3. Herren befindet sich im Moment auf dem 1. Tabellenplatz in der Regionsli-
ga. Diesen Tabellenplatz hat die Mannschaft vor allem den zahlreichen Einsätzen von 
A-Jugendspielern zu verdanken. Durch diese Einsätze haben die A-Jugendlichen die 
Möglichkeit, schon mal im Seniorenbereich rein zu schnuppern.

Die 1. Damen befindet sich im Moment auf einem guten 5. Platz, mit Luft nach oben. Das 
ist nicht selbstverständlich, da man den Abgang von Klara Germann in Richtung Vechta 
(3.Liga) kompensieren musste. Die Mannschaft hat sich der Sache gestellt und durch 
geschlossene Mannschaftsleistungen, aber auch durch eine überragend aufspielende 
Jana Stromann so einige Siege eingefahren und Favoriten ärgern können. Unser Trainer 
Harding Niehues wird uns nach langjähriger Trainertätigkeit zum Saisonende verlassen. 
Auch werden einige Spielerinnen beruflich- und altersbedingt mit dem aktiven Sport 

HANDBALL
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Jahresbericht Floorball 2020
In diesem Jahr haben wir einen Rückgang unserer Mitgliedszahlen zu verzeichnen. Derzeit 
besteht die Abteilung aus 30 Mitgliedern, was ein Minus von drei Mitgliedern darstellt. 

Nicht eingerechnet sind die Kinder der neu gegründeten Jugendabteilung. Momentan spie-
len am Donnerstag von 15 bis 17:30 Uhr ca. 12 Jungen und Mädchen im Alter zwischen 8 und 
13 Jahren Floorball. Weitere Kinder sind herzlich Willkommen. 

Geleitet wird das Training durch Christian Oer und Luis Hülsmann. Unterstützend stehen 
Hendrik Willenborg und Philipp Albers zur Verfügung. 

Nachdem wir im letzten Jahr mit zwei Mannschaften im Kleinfeld gestartet sind, haben wir 
entschieden, beide Mannschaften wieder zusammen zu legen. 

In der aktuellen Saison spielen wir in der Jamasi Regionalliga als eine Großfeldmannschaft und 
belegen derzeit den siebten Platz. 

Auch im Floorball-Deutschland-Pokal sind wir wieder angetreten, dabei ging es für uns erneut 
nach Berlin. Dieses mal gegen die Eisbären Berlin, die Floorballsparte der bekannten Eisho-
ckeymannschaft. Mit einem 6:3 hat es leider nicht für einen Sieg und den Einzug in die zweite 
Runde gereicht. 

Zur neuen Saison werden wir höchstwahrscheinlich wieder eine Großfeldmannschaft melden 
können. Diese Entwicklung soll auch so beibehalten werden. Viel mehr müssen wir versuchen 
eine Groß- und eine Kleinfeldmannschaft melden zu können.

Ein weiteres Ziel wäre der Aufbau eines Damenteams. Dazu gab es bereits erste Überlegungen, 
jedoch ergab sich noch nichts konkretes. 

Besonders freut es mich, dass wir für unsere „alten Recken“ ein Ü30-Angebot schaffen konn-
ten. Jeden Freitag um 19:30 Uhr treffen sich unserer Ü30-Spieler im Kardinal-von-Galen-Haus 
an der Schulstraße. In lockerer Runde wird hier Floorball gespielt, wobei die Geselligkeit nicht 
zu kurz kommt. 

Interessierte, dem Floorball aber bisher Fremde, sind herzlich dazu eingeladen.

Finanziell sieht es sehr gut aus. 

Wir konnten im vergangenem Jahr einen großen Teil unserer Bandenelemente mit Werbepart-
nern bedrucken lassen. 

So können wir auch weiterhin unsere Mitglieder finanziell entlasten. Die Kosten für Fahrten zu 
Spielen oder Schiedsrichterkursen, Lizenzen oder die Schiedsrichterkurse selber, werden von 
der Abteilung getragen.

Auch die Ausrichtung der Deutschen Meisterschaft im letzten Jahr war für uns ein riesiger 
Erfolg. So gab es durchweg positive Resonanz. 

FLOORBALLHANDBALL

gleich zur anstrengenden Saison zu bieten. Die Minis bis E-Jugend dürfen sich natürlich 
wieder auf das Übernachten in der Halle freuen. Fehlen darf natürlich auch nicht die 
Saisonabschlussfeier am 25.04.2020 nach dem Spiel der 1. Damen im Time Out. Da es in 
manchen Nachbarvereinen bereits Handballcamps in den Ferien gibt, welche zahlreich 
von unseren Spieler/innen besucht werden, haben wir vor in den Osterferien das Hand-
ballcamp in Vechta zu besuchen, um uns Anregungen zu holen. Es gibt Planungen 2021 
ein eigenes Camp auf die Beine zu stellen.

Zum Schluss möchte ich noch erwähnen, dass wir mit zu den größten Handballabtei-
lungen in der Handballregion gehören. Zusätzlich sind wir der einzige Verein, der in je-
dem Jahrgang mit mindestens einer Mannschaft am Spielbetrieb teilnimmt. Das macht 
mich stolz, aber auch etwas traurig, dass in anderen Vereinen nur schleppend bis gar 
kein Nachwuchs heranwächst. Wir müssen in der Region wieder dahin kommen, dass es 
wieder Derbys mit den Nachbarvereinen gibt und die weiten Auswärtsfahrten z.B. nach 
Bissendorf oder Melle in den F-Jugenden und bei den Minis der Vergangenheit angehö-
ren. Da ist meiner Meinung nach der Verband gefordert, alles Nötige zu unternehmen, 
damit die „kleinen“ Vereine bei der Mitgliederwerbung in den Kindergärten und Schulen 
Unterstützung erhalten.

Abschließend möchte ich mich bei allen Vorstandsmitgliedern, Trainern, Betreu-
ern, Spielerinnen, Spielern, Eltern und besonders Sponsoren für die geleistete Ar-
beit und Hilfe bedanken.

Ohne Euch wäre das alles nicht möglich!

Im Namen der Handballabteilung

Ingo Bocklage

Dies allerdings mit unserer Zustimmung. Wir sind dann Ausrichter der Trophy 2022.  
Wir begrüßen diese Entscheidung, da es für uns in diesem Jahr auf die IGEHA nach 
Holdorf geht. Mit einem 185m² großen Stand werden wir alle Hände voll zu tun 
haben.  
Die IGEHA ist auch der Grund, weswegen wir uns in diesem Jahr für keine DM 
beworben oder zugesagt haben. 

Das größte Highlight im vergangenem Jahr stellt für uns die Ernennung zur 
Mannschaft des Jahres dar. Hierfür möchten wir uns nochmals bedanken. Für uns als 
„kleine“ Abteilung ist solch ein Preis alles andere als selbstverständlich und ein 
weiterer Schritt Floorball in Dinklage zu etablieren.  

Benjamin Köhne 
(Abteilungsleiter) 
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Auch die U-17 Nordauswahl durften wir im letzten Jahr in Dinklage begrüßen. 

Die besten U-17 Spieler aus Niedersachsen, Bremen, Hamburg und Schleswig-Holstein wuss-
ten sich bei uns sehr gut aufgehoben. 

Zudem gab es eine Anfrage für die U-17-Trophy, in dem die Landesverbände die beste U-
17-Auswahl ausspielen. Da man zur Absicherung noch bei einem anderen Verein angefragt 
hatte, fiel die Entscheidung dann doch auf Itzehoe. 

Dies allerdings mit unserer Zustimmung. Wir sind dann Ausrichter der Trophy 2022. 

Wir begrüßen diese Entscheidung, da es für uns in diesem Jahr auf die IGEHA nach Holdorf 
geht. Mit einem 185m² großen Stand werden wir alle Hände voll zu tun haben. 

Die IGEHA ist auch der Grund, weswegen wir uns in diesem Jahr für keine DM beworben oder 
zugesagt haben.

Das größte Highlight im vergangenem Jahr stellt für uns die Ernennung zur Mannschaft des 
Jahres dar. Hierfür möchten wir uns nochmals bedanken. Für uns als „kleine“ Abteilung ist 
solch ein Preis alles andere als selbstverständlich und ein weiterer Schritt Floorball in Dinklage 
zu etablieren. 

Benjamin Köhne
Abteilungsleiter

Dies allerdings mit unserer Zustimmung. Wir sind dann Ausrichter der Trophy 2022.  
Wir begrüßen diese Entscheidung, da es für uns in diesem Jahr auf die IGEHA nach 
Holdorf geht. Mit einem 185m² großen Stand werden wir alle Hände voll zu tun 
haben.  
Die IGEHA ist auch der Grund, weswegen wir uns in diesem Jahr für keine DM 
beworben oder zugesagt haben. 

Das größte Highlight im vergangenem Jahr stellt für uns die Ernennung zur 
Mannschaft des Jahres dar. Hierfür möchten wir uns nochmals bedanken. Für uns als 
„kleine“ Abteilung ist solch ein Preis alles andere als selbstverständlich und ein 
weiterer Schritt Floorball in Dinklage zu etablieren.  

Benjamin Köhne 
(Abteilungsleiter) 

FLOORBALL

Das Leichtathletikjahr 2019
 Das absolute Highlight  im Jahr 2019 war sicherlich die Teilnah-
me von unserem Athleten Luis Pund an den Norddeutschen 
Meisterschaften in Hannover. Er hatte im Vorfeld die Norm für 
die 200 Meter geschafft. In einem erlesenen Feld reichte es 
nicht für den Endlauf, eine tolle Erfahrung für Luis war es auf 
jeden Fall.

(Foto: Luis Pund in Hannover bei den NDM) 

Solche Erfolge machen Spaß und sorgen für Motivation, auch 
für die anderen Athleten. In unserer Abteilung liegt ganz klar 
der Fokus auf Spaß und Freude an der Bewegung für Jeden! 

Unsere Abteilungsgröße ist konstant geblieben. Am stärksten vertreten sind dabei die 
Kinder von 5-10 Jahren. Besonders positiv zu verzeichnen ist die hohe Teilnahme an den 
Trainingseinheiten.

Neue Mitglieder, auch Quereinsteiger sind jederzeit herzlich willkomen. Leichtathletik 
ist für jeden Sportler die optimale Ergänzung zu allen Mannschaftssportarten oder für 
Individualisten.

Unsere Gruppen und Trainingszeiten teilen sich wie folgt auf:

Montag:       April-Okt.:  Nov.-März:

Gr. 1   5-10 Jahre 16.30-18.00 Uhr Jahnstadion  Jahnhalle
Gr. 2   ab 11 Jahre 18.00-19.30 Uhr Jahnstadion  Jahnhalle

Freitag:

Gr. 2   ab 11 Jahre 18.00-19.30 Uhr Jahnstadion  Jahn-Retro-Halle

Die finanzielle Lage ist zufriedenstellend, aber große Sprünge können wir uns nicht lei-
sten.

Wir Trainer haben uns im Jahr 2019 weiter fortgebildet, z.B. in Sögel über „Sprint von A-Z“. 
In Hannover nahmen wir an einem Symposium vom NLV zum Thema „Vom Talent zum 
Leistungssportler“ teil, wo uns unter anderem am Beispiel von Konstanze Klosterhalfen 
gezeigt wurde, wie Klosterhalfen in jungen Jahren trainiert hat.

LEICHTATHLETIK
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Das ganze Jahr über waren wir auf vielen verschiedenen Wettkämpfen unterwegs. Vom 
kleinen Sportfest bis hin zu Landes- und Norddeutschen Meisterschaften. Wir haben 
über die ganze Saison 19 Kreismeistertitel, 18 Vizemeistertitel und noch 14 Plätze auf 
dem Podest geholt.

Zu einem Arbeitseinsatz wurde im Mai geladen, hier wurden die Leichtathletikstätten im 
Jahnstadion auf Vordermann gebracht. Im Anschluss gab es zur Belohnung ein ausgie-
biges zweites Frühstück.

Im Juni unterstützte unsere Abteilung die Grundschule Höner Mark in Dinklage bei der 
Organisation des Schul-Sportfestes. Hier nutzten wir die Chance, neue Talente zu sichten 
und diese zu einem Schnuppertraining einzuladen.

Im Rahmen der Trainingseinheiten wurde fleißig für das Sportabzeichen geübt und von 
30 Athleten erfolgreich absolviert.

Der Adventslauf von den Burgläufern in Dinklage wurde als letzte Veranstaltung im Jahr 
wahrgenommen und von 14 Athleten erfolgreich absolviert.

Ein großes Dankeschön gilt den weiteren Trainern Bernd Wilkens und Constanze Lorenz, 
die neu dazu gestoßen ist. Ohne die Eltern, die ihre Kinder zu den Wettkämpfen fahren 
und dort auch als Helfer an den Wettkampfstätten zur Verfügung stehen, wären wir ver-
loren. 

VIELEN DANK!

KM Mehrkampf in Vechta

LEICHTATHLETIK

Ausgewählte Top-Ergebnisse aus unserer Wettkampfsaison:

02.03.2019 Sportfest, Bremen 

Weitsprung 2. Eva Willenborg  WU18  4,49 Meter
Weitsprung 4. Luis Pund  MU18  5,34 Meter

28.04.2019 Bahneröffnung, Verden 

200 m  6. Luis Pund  MU18  25,49 Sekunden

12.05.2019 Bezirksmeisterschaften, Oldenburg

200 m  3. Luis Pund  MU18  24,59 Sekunden
Weitsprung 5. Luis Pund  MU18  5,28 Meter
Weitsprung 11. Eva Willenborg  WU18  4,38 Meter
  16. Emma Kalvelage  WU18  4,18 Meter
Speerwurf 9. Eva Willenborg  WU18  24,75 Meter

20.05.2019 Kreismeisterschaften Wurf, Stoß, Langstrecke und Staffellauf, Lohne

800 m  1. Sophia Pund  W10  2:58,8 Minuten
Schlagball 1. Sophia Pund  W10  26,50 Meter
800 m  1. Neele Scheper  W12  3:15,5 Minuten
4x75 m  1.Staffel    W12  48,5 Sekunden
   Lara Hilgefort, Alea Dreyer, Neele Scheper, Sophia Pund
4x50 m  1.Staffel    M8
   Arne Brockhaus, Henrik Hilgefort, Leonard Hilgefort, Hauke Lorenz
Schlagball 1. Torben Wehebrink M11  45,00 Meter

17.06.2019 Kreismeisterschaften Sprint und Sprung, Damme

50 m  2. Fjodor Findeisen  M8  8,9 Sekunden
50 m  3. Jonas Middendorf M9  8,8 Sekunden
50 m  3. Thorge Lorenz  M10  8,7 Sekunden
50 m  2. Janne Brinkmann M11  8,0 Sekunden
Weitsprung 2. Janne Brinkmann M11  3,96 Meter
100 m  1. Leo Pund  M14  13,6 Sekunden
200 m  1. Luis Pund  MU18  24,7 Sekunden
50 m  2. Sophia Pund  W10  8,1 Sekunden
Weitsprung 1. Sophia Pund  W10  4,25 Meter
Hochsprung 1. Sophia Pund  W10  1,20 Meter

LEICHTATHLETIK
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75 m  2. Neele Scheper  W12  12,4 Sekunden
Hochsprung 1. Neele Scheper  W12  1,20 Meter
Weitsprung 2. Neele Scheper  W12  3,72 Meter
Hochsprung 1. Eva Willenborg  WU18  1,40 Meter
Weitsprung 3. Eva Willenborg  WU18  4,47 Meter

02.07.2019 Stadionsportfest, Ibbenbüren

Hochsprung 1. Luis Pund  MU18  1,69 Meter
200 m  2. Luis Pund  MU18  25,09 Sekunden
Speerwurf 2. Eva Willenborg  WU18  26,14 Meter
200 m  1. Eva Willenborg  WU18  30,18 Sekunden
Hochsprung 1. Eva Willenborg  WU18  1,30 Meter

21.07.2019 Norddeutsche Meisterschaften, Hannover

200 m   Luis Pund  MU18  25,12 Sekunden

26.08.2019 Sportfest, Molbergen

Schlagball 1. Sophia Pund  W10  31,00 Meter
50 m  2. Sophia Pund  W10  7,94 Sekunden
Weitsprung 2. Sophia Pund  W10  4,21 Meter
100 m  3. Greta Kristokat  W15  15,59 Sekunden
100 m  2. Leo Pund  M14  14,55 Sekunden
Weitsprung 1. Leo Pund  M14  4,33 Meter
Kugelst.  2. Leo Pund  M14  8,08 Meter
100 m  3. Luis Pund  MU18  12,63 Sekunden
Weitsprung 1. Luis Pund  MU18  5,33 Meter
Hochsprung 2. Luis Pund  MU18  1,72 Meter

LEICHTATHLETIK

09.09.2019 Kreismeisterschaften Mehrkampf, Vechta

3-Kampf  2. Mia Glasmann  W8  570 Punkte
3-Kampf  1. Sophia Pund  W10  1176 Punkte
3-Kampf  3. Alea Dreyer  W10  1031 Punkte
3-Kampf  3. Helen Bausen  W11  945 Punkte
4-Kampf  1. Sophia Pund  W10  1589 Punkte
4-Kampf  1. Neele Scheper  W12  1318 Punkte
3-Kampf  1. Nikita Glasmann  M6  259 Punkte
3-Kampf  3. Mattes Modrok  M7  557 Punkte
3-Kampf  2. Arne Brockhaus  M8  593 Punkte
3-Kampf  2. Jonas Middendorf M9  707 Punkte
3-Kampf  2. Thorge Lorenz  M10  788 Punkte

20.11.2019 Kreismeisterschaften Crosslauf, Damme

870 m  1. Clara Bokern  W7  4:43,8 Minuten

870 m  3. Alina Blömer  W9  4:35,1 Minuten 

1500 m  2.  Helen Bausen  W11  6:50,8 Minuten

870 m  3. Mattes Modrok  M7  4:34,3 Minuten

2900 m  1. Leo Pund  M14  12:35,7 Minuten

2900 m  1. Luis Pund  MU18  11:46,3 Minuten

09.12.2019 Hallensportfest, Hannover

Hochsprung 2. Luis Pund  MU18  1,70 Meter

Cathrine Pahl
Abteilungsleiterin

LEICHTATHLETIK
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Ein erfolgreiches und spannendes Jahr 2019 liegt hinter uns. 

Auch in diesem Jahr traten zwei FSJ´ler ihren Dienst in Koo-
peration mit der Handball- und Fußballabteilung an. Carolin 
Lampe, Handballerin der 1. Damen des TV Dinklage, trainiert 
vier Handballmannschaften im Jugendbereich und betreut 
im Rahmen ihres FSJ´s Sport-Ag´s in den Grund- und Weiter-
führenden Schulen. Elias Vodde, Fußballer der 2. Herren des 
TV Dinklage, trainiert 2 Fußballmannschaften im Jugendbe-
reich und er betreut ebenfalls die AG´s in Dinklage. Auch im 
Kinderturnen, Eltern-Kind-Turnen und Gerätturnen werden 
sie als Übungsleiter und Helfer eingesetzt.

Die seit 2018 angebotene Möglichkeit einen Kindergeburtstag bei uns zu feiern wird so 
gut angenommen, dass teilweise 3 Monate im Voraus die Halle voll belegt ist. Auch die 
Adventsbetreuung wurde gut genutzt. Durch die Betreuung in der Vorweihnachtszeit ist 
es unser Ziel, die Eltern zu entlasten. 

Wie im letzten Jahr war die 2. TVD Halloweenparty ausgebucht und die Kinder hatten 
viel Spaß bei dem Kostümwettbewerb, den Spielen und der Geisterbahn. Des Weiteren 
fand die 3. Ballnacht des Kindersportclubs wieder mit 70 Kindern statt. 

Highlights des Jahres 2019 war der Tag des Kinderturnens, an dem wir mit über 200 Kin-
dern das Kinderturnabzeichen absolviert haben. Zudem fand im Dezember eine Turn-
Gala des Niedersächsischen Turnerbundes im Rasta-Dome statt, bei der 21 Kinder der 
Sportakrobatik unseres Kindersportclubs aktiv waren und sich präsentierten. 

Zusammen mit ,,Dinklusiv“ fand 
ein Kooperationsausbau statt. Die 
,,Moving Steps“, eine inklusive Tanz-
gruppe, trifft sich nun immer mon-
tags und wird von Steffi Vornhusen 
betreut, die aus dem Tanzstudio ,,In 
Motion“ aus Vechta kommt. Egal ob 
mit oder ohne Behinderung, hier ist 
jedes Kind herzlich willkommen. 

Wir freuen uns auf ein aufregendes 
Jahr 2020!

      KinderSportClub
Ein erfolgreiches und spannendes Jahr 2019 liegt hinter uns. 
Auch in diesem Jahr traten zwei FSJ´ler ihren Dienst in KooperaBon mit der Handball- und 
Fußballabteilung an. Carolin Lampe, Handballerin der 1. Damen des TV Dinklage, trainiert vier 
HandballmannschaNen im Jugendbereich und betreut im Rahmen ihres FSJ´s Sport-Ag´s in den 
Grund- und Weiterführenden Schulen. Elias Vodde, Fußballer der 2. Herren des TV Dinklage, trainiert 
2 FußballmannschaNen im Jugendbereich und er betreut ebenfalls die AG´s in Dinklage. Auch im 
Kinderturnen, Eltern-Kind-Turnen und GeräTurnen werden sie als Übungsleiter und Helfer eingesetzt. 

Die seit 2018 angebotene Möglichkeit einen Kindergeburtstag bei uns zu feiern wird so gut 
angenommen, dass teilweise 3 Monate im Voraus die Halle voll belegt ist. Auch die 
Adventsbetreuung wurde gut genutzt. Durch die Betreuung in der Vorweihnachtszeit ist es unser Ziel, 
die Eltern zu entlasten.  

Wie im letzten Jahr war die 2. TVD Halloweenparty ausgebucht und die Kinder haTen viel Spaß bei 
dem KostümweTbewerb, den Spielen und der Geisterbahn. Des Weiteren fand die 3. Ballnacht des 
Kindersportclubs wieder mit 70 Kindern staT.  

Highlights des Jahres 2019 war der Tag des Kinderturnens, an dem wir mit über 200 Kindern das 
Kinderturnabzeichen absolviert haben. Zudem fand im Dezember eine TurnGala des 
Niedersächsischen Turnerbundes im Rasta-Dome staT, bei der 21 Kinder der SportakrobaBk unseres 
Kindersportclubs akBv waren und sich präsenBerten.  

Zusammen mit ,,Dinklusiv“ fand ein KooperaBonsausbau staT. Die ,,Moving Steps“, eine inklusive 
Tanzgruppe, tri` sich nun immer montags und wird von Steffi Vornhusen betreut, die aus dem 
Tanzstudio ,,In MoBon“ aus Vechta kommt. Egal ob mit oder ohne Behinderung, hier ist jedes Kind 
herzlich willkommen.  

Wir freuen uns auf ein aufregendes Jahr 2020! 

TurnGala 2019 TurnGala 2019

KINDERSPORTCLUB

Das Aktivcenter wird digital

1. Rückblick

2019 war ein sehr erfolgreiches Jahr für uns. Wir sind mit über 20 Mitarbeitern bzw. 
Übungsleitern gut aufgestellt. Mit der Übernahme von Hanna Grote hat eine neue Aus-
zubildende bei uns angefangen. Hanna Grote wurde im März von einem anderen Stu-
dio im zweiten Lehrjahr übernommen und hat sich schon sehr gut eingearbeitet. Zum 
01.08.20 sind wir auf der Suche nach einem neuem Auszubildenden bzw. einer neuen 
Auszubildende. Außerdem konnten wir trotz hoher Investitionen ein Gewinn verzeich-
nen. Dies ist keineswegs selbstverständlich und nur durch gute Teamarbeit und hohes 
Engagement möglich. Daher schon einmal vielen Dank an alle Mitarbeiter bzw. Übungs-
leiter im TVD aktivcenter.

Das Jahr 2019 begann für uns direkt am 03.01.19 mit der Ausrichtung des Neujahres-
empfangs von „Made in Dinklage.“ Dies war eine gute Plattform, um den Dinklager Fir-
men das aktivcenter und den TVD Sportpark zu präsentieren. Nach einer kurzen Präsen-
tation mit Vorstellung des Vereins wurden die Gäste in mehreren Kleingruppen durch 
das Gebäude geführt. Insbesondere die Jahn-Retro-Halle war vielen Leuten weiterhin 
nicht bekannt und konnte positiv überzeugen. Danach gab es Fingerfood und es konnte 
genetzwerkt werden. Die Organisation von Made in Dinklage hat dies wieder sehr gut 
organisiert.

Auch im Bereich Social Media hat sich im letzten Jahr einiges getan. Seit letztem Jahr 
betreuen Margot Bartels und Sarah Weiland die Kanäle und bespielen Facebook und 
Instagram regelmäßig mit „Content“. Beispielsweise wurden am Mitarbeiter-Mittwoch 
alle Mitarbeiter einmal vorgestellt und es werden regelmäßig mit kleinen Filmen auf die 
Aktionen im aktivcenter hingewiesen.

Auch der Bereich Firmenfitness in Form von Hansefit hat sich im letzten Jahr weiterhin 
gut entwickelt. Hierbei sind die Eincheckzahlen stabil und ist zu einer wichtigen Einnah-
mequelle geworden.

Zusätzlich fanden auch noch weitere Veranstaltungen, wie z.B. die Hot-Iron Release Par-
ty am 29.09.19, mehrere Ausbildungsmodule aus anderen Bereichen oder das Indoor-
Cycling Silvesterspecial am 31.12.19 statt.

Im Bereich Ernährung bietet Anette immer wieder Vorträge und Beratungen aus den 
Bereichen Darmgesundheit und Gewichtsreduktion an. Mit Lifeplus haben wir einen 
zuverlässigen und hochwertigen Partner an unserer Seite, der insbesondere durch die 
Erfolge anderer Menschen mit den Produkten lebt.

FITNESS & GESUNDHEIT
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2. Digitalisierung

Nach einem Jahr der Vorbereitung und diverser Gespräche wurden in diesem Jahr so-
wohl die Mitgliederverwaltung als auch die Trainingssoftware umgestellt. Auch bei der 
FIBO in Köln haben wir uns informiert. Die Mitgliederverwaltung ist nun auch für das 
aktivcenter kompatibel und es gibt eine Schnittstelle zu der Trainingssteuerung, welches 
zu einer Verwaltungsvereinfachung führt. Gleichzeitig wurden die Schlösser in den Um-
kleiden ausgetauscht. Dadurch ist das Abschließen der Schränke nur durch ein vorhe-
riges Einchecken beim Tresen möglich, was zu einer besseren Kontrolle führt. Außerdem 
gibt es nun statt dem unhandlichen Schlüssel ein Armband, welches einfach über den 
Arm gezogen werden kann. Für das Hallenbad muss momentan noch ein zusätzliches 
Armband ausgeliehen werden. Für ein einheitliches Armband sind noch Gespräche mit 
der Stadt Dinklage notwendig.

Zuletzt wurde die Trainingssteuerung ausgetauscht. Mit aktivkonzepte haben wir nun 
einen Anbieter, der uns geräteherstellerunabhängig und flexibler macht. Auch im Be-
reich der Trainingssteuerung ist das Programm detaillierter und bietet einem mehr Mög-
lichkeiten.

Über die neue App des TVD aktivcenters kann nun der Trainingsplan angeschaut werden 
und die einzelnen Übungen abgehakt werden. Somit fällt das Drucken der Trainingsplä-
ne komplett weg. Auch die Kursbuchung ist durch einen einfachen Klick über die App 
möglich. Diese können im Voraus von 7 Tagen gebucht werden. Als nächster Schritt im 
Bereich Digitalisierung werden nun die Kursräume mit Check-In Bildschirmen ausgestat-
tet. Somit erhält auch jedes Kursmitglied ein Armband und checkt sich vor Kursbeginn 
ein. Dies führt zu einer Entlastung unserer Tresenkräfte, da das Führen und Kontrollieren 
der Kurslisten entfällt. Auch eine bessere Kontrolle wird hiermit gewährleistet.

Das System haben wir am Tag der offenen Tür am 17.11.19 vorgestellt. Dieser wurde vor-
weg stark in der OV beworben und an jeden Haushalt in Dinklage verteilt. Dies wurde 
sehr gut angenommen. Insgesamt haben sich an dem Tag 38 neue Mitglieder angemel-
det, was als voller Erfolg zu werten ist.

Wir hoffen auf ein ebenso erfolgreiches Jahr für 2020.

Mit sportlichen Grüßen

Robin Pahl

FITNESS & GESUNDHEIT
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Bericht der Tischtennisabteilung Rückblick Saison 2018/2019

Im 1. Jahr in der Landesliga war das Saisonziel der 1. Herrenmannschaft der Klassenerhalt. Nach 
einer mäßigen Hinrunde hat die Mannschaft um Kapitän Nikolas Dettmer eine grandiose Rück-
runde gespielt und zählt zu den besten Mannschaften der Rückrunde. Am Ende der Saison 
belegt das Team mit Marcel Seifert, Julian Nordiek, Mika Patzelt, Nikolas Dettmer, Alexander 
Dettmer und Marvin Bröring den 6. Platz. 

Die 2. Herrenmannschaft spielte in der Bezirksliga Ost und konnte sich am Ende der Saison über 
den 6. Tabellenplatz 18:18 Punkte freuen. Zu der Aufstellung gehören Hinrich Schulte, Jan Bernd 
Vocke, Jan Bernd Kossen, Matthias Haskamp. Jan Wielenberg, Oliver Morthorst Johann Arndt 
und Mannschaftsführer Christian Pund. Die Mannschaft wird auch in der kommenden Saison in 
der Bezirksliga spielen. 

Auch die 3. Herrenmannschaft spielte ebenfalls in der Bezirksliga Ost. Der Klassenerhalt war als 
Saisonziel ausgegeben. Leider konnte man gesteckte Saisonziel aufgrund Personalproblemen 
nicht erreichen und beendete die Saison als Tabellenletzter. Die Mannschaft spielt mit Rainer 
Schlaphorst, André Hälker, Ludger Rohe, Ulrich Nuxoll, Christian Kampers und Christian Garvels. 

Unsere 4. Herrenmannschaft startete in der 1. Kreisklasse. Die Mannschaft hat eine sensatio-
nelle Saison gespielt und konnte in der Aufstellung Andreas Dierken, Josef Garvels, Norbert 
Schlosser, Tobias Schlosser, Andreas Windhaus und Martin Stolzenbach die Meisterschaft ohne 
Punktverlust feiern. 

Die 1. Damen war auf Meisterschaftskurs und durfte bereits die Herbstmeisterschaft feiern. Lei-
der reichten die 3 Punkte Vorsprung aus der Hinrunde nicht und belegte den 2. Platz, so dass 
noch die Relegation gespielt werden musste. Hier konnte die Mannschaft mit Lisa Tiemerding, 
Maren Vodde, Madita Knebel und Michaela Dierken ihre Gegner von SV Union Meppen und TuS 
Sande klar besiegen. Damit war der Aufstieg in der Landesliga perfekt.

Nur eine Spielklasse tiefer (Bezirksliga) als unsere 1. Damen spielt unsere 2. Damenmannschaft 
eine überaus erfolgreiche Saison. Das Team spielte mit Chantal Hennies, Stefanie Nuxoll, Marei-
ke Taphorn, Lena Bruns und belegte einen hervorragenden 7. Platz. 

Die 3. Damenmannschaft spielte in der 1. Bezirksklasse mit der Aufstellung Jana Diekmann, 
Lena Sovinec, Jana Sovinec, Kerstin Brüning, Petra Stolzenbach und Vanessa Taphorn. In der 
Abschlusstabelle belegte die Mannschaft wie im Vorjahr den 6. Platz. 

Die 1. Jungenmannschaft spielte in der Bezirksliga. In der Aufstellung David Vocke, Tom kl. Holt-
haus, Linus Pekeler und Niklas Patzelt kämpfte man um jeden Punkt und mit dem 7. Platz war 
man sehr zufrieden in der Endabrechnung. 

Die 2. Jungenmannschaft ging in der 1.Kreisklasse an den Start. Am Ende der Saison konnte 
die Mannschaft die Meisterschaft ohne Punktverlust feiern. Die Mannschaft spielte mit Niklas 
Patzelt, Lasse Korte, Paul-Leon Bein und Cedric Bischof. 

Die 1. Schüler spielte mit Gregor Blömer, Jaron Kathmann. Marc Hader, Lucan Kathmann, 

TISCHTENNIS
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Bennet Post und Janik Grawe. In der Schlusstabelle der 2. Kreisklasse belegte das Team einen 
guten 6. Platz.

Die Tischtennisabteilung konnte mit dem Saisonverlauf mehr als zufrieden sein. Mit dem Auf-
stieg der 1. Damen spielt neben der 1. Herren eine zweite Mannschaft auf Landesebene.

Aktuelle Saison 2019/2020

In der laufenden Saison nimmt die Tischtennis-Abteilung mit fünf Herren-, drei Damen und ei-
ner Jugendmannschaft am Punktspielbetrieb teil. Die Aushängeschilder sind dabei die 1.Herren 
und 1.Damen, die beide in der Landesliga aufschlagen. Die 1. Herren konnte die Abgänge des 
oberen Paarkreuzes von Marcel Seifert (nach Spvgg. SV Oldendorf ) und Julian Nordiek (nach 
TuS Lutten) durch Christian Zurhake und Fabian Reimann (beide SV Molbergen) gut kompen-
sieren und steht aktuell auf dem 3.Tabellenplatz und sollte den Klassenerhalt in der ersten Lan-
desliga gesichert haben. Die 1. Damen muss noch ein paar Punkte einfahren um das erklärte 
Saisonziel „Klassenerhalt“ zu schaffen. 

Die 3. Herren steht in der Kreisliga auf den vorderen Plätzen und kann sich noch die Meister-
schaft er spielen. Die aus der Hobbygruppe neu gegründet 5. Herren ist mit 24:4 Punkten auf 
Meisterschaftskurs. 

Im vergangenen Jahr war die Ausrichtung der Deutschen Einzelmeisterschaften der Verbands-
klassen. Dies wurde bravourös gemeistert. Dinklage genießt beim Deutschen-Tischtennis-Bund 
einen sehr guten Ruf. 
Ein weiteres Highlight war das 90-jährige Jubiläum der Tischtennisabteilung. Es waren um 
die einhundert aktive und ehemalige TVD-Spieler, weitere aus benachbarten Vereinen sowie 
Freunde im Saal von Bürgerstuben Suntken zusammengekommen, um das 90-jährige Jubilä-
um der Tischtennisabteilung zu feiern. Im Mittelpunkt standen dabei verschiedene Triumpfe, 
Persönlichkeiten und das gesellige Miteinander. So war auch die 1. Herrenmannschaft aus dem 
-Jahr 1979 komplett vertreten.

Ein großes Dankeschön seitens der Abteilung an Ludger Grauer und Robin Pahl für die Unter-
stützung im letzten Jahr.

Andre Hälker 
Abteilungsleiter Tischtennis

TISCHTENNIS


